
DESENHO - I
O desenho partidário vi-

sando 2026 está sendo capricha-
do entre os partidos MDB, PSD
e PSDB, talvez PSB e PDT, por-
que há um Centro a ser recons-
truído. É o mesmo que marcou
posição nos tempos do MDB de
Ulysses Guimarães, Franco
Montoro e Orestes Quércia, este
que teve maioria nos diretórios
do Interior e acabou provocan-
do a saída de Fernando Henri-
que Cardoso e Mário Covas.

DESENHO - II
Esse desenho está na cabeça

do governador Tarcísio de Freitas
(Republicanos) e do prefeito de São
Paulo, Ricardo Nunes (MDB), cujo
aparato ideológico não muito nem
de um lado nem de outro. Ambos
são de Centro, que querem chamar
de Centrão, mas atua bem como
Centrinho que a forma mais fácil
de acomodar os interesses políti-
cos de todos os lados. Quanto mais
partidos juntando-se, melhor.

DESENHO - III
Esse desenho político-partidá-

rio tem tudo a ver, por exemplo,
com a candidatura do presidente
do MDB, Baleia Rossi, para o Se-
nado Federal, e terá que juntar os
que perderam e os que ganharam
em 2022. Tudo isso para garantir
uma vaga na disputa pela Câmara
Alta. Na Câmara Baixa, a dos de-
putados, surgem nomes que dá
para fazer uma procissão. Só em
Piracicaba, já correm nomes de
mais de dez pré-candidatos à Câ-
mara dos Deputados.

DESENHO - IV
E assim vai formando o

time... conforme surgem candi-
datos à Câmara, os chamados
federais, aparecem os pré-can-
didatos a deputado estadual, no
Palácio Nove de Julho. O ex-de-
putado Roberto Morais (Cidada-
nia), por exemplo, já vem batalhan-
do nessa tese faz tempo, isto é, des-
de que perdeu a eleição em 2022.

SEMTRE - I
Os sindicalistas de Piracica-

ba estão entusiasmados com o
retorno da SEMTRE (Secretaria
Municipal de Trabalho e Ren-
da), reintegrada à estrutura
administrativa na recente refor-
ma aprovada pela Câmara de
Vereadores. Nos bastidores po-
líticos, uma das medidas mais
elogiadas da reforma foi justa-
mente a reativação da SEMTRE,
criada durante a gestão do ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB). A
secretaria foi amplamente reco-
nhecida por sua atuação em
prol do desenvolvimento econô-
mico, geração de emprego e qua-
lificação profissional na cidade.

SEMTRE - II
Infelizmente, a SEMTRE ha-

via sido praticamente extinta na
gestão do ex-prefeito Luciano Al-
meida (PP), em uma decisão am-
plamente considerada equivocada
pelos setores produtivos e sociais.
Agora, com sua volta, a expecta-
tiva é de que a secretaria recu-
pere sua importância estratégi-
ca, promovendo ações que forta-
leçam o mercado de trabalho e ge-
rem novas oportunidades para a
população piracicabana.
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Rodovias do Tietê faz, hoje,
entrega de antenas de
corta-pipa para motociclistas
Destaque especial é para o alerta que a concessionária faz aos
motociclistas com ação pedagógica; evento será na vicinal da Ceasa

Foco da iniciativa é promover a segurança entre os motociclistas; participantes ganharão brindes

Nesta quarta-feira (8), a Ro-
dovias do Tietê realiza ação
educativa com foco na segu-

rança de motociclistas. A ini-
c i a t i v a  o c o r r e  n a  e s t r a d a
SPA155/308, conhecida como

vicinal da Ceasa, em Piraci-
caba, e tem como destaque a
distribuição gratuita de an-

tenas corta-pipa, além de brin-
des especiais para os conduto-
res que passarem pelo local. A4

Distribuição/Rodovias do Tietê

RECURSOS PARA
A SANTA CASA

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) e o lí-
der comunitário Vicente
Duarte, "Zoinho", que in-
tegra o Conselho Munici-
pal de Saúde, acabam de
v iab i l i za r  ma is  R$  20
7.024,00 à Santa Casa de
Misericórdia de Piracica-
ba para ser utilizado em
custeio. A destinação des-
te montante, já pago à
Santa Casa, é fruto de
uma articulação que a de-
putada Professora Bebel e
o líder comunitário Zoinho
mantém com o deputado
federal Vicentinho. A5

Divulgação

SEMTRE - III
O retorno da SEMTRE simbo-

liza um passo significativo para a
reconstrução de políticas públicas
voltadas à valorização do trabalha-
dor e ao crescimento econômico
sustentável do município.

REPUBLICANOS
As articulações políticas

não têm sido favoráveis para o
partido Republicanos em Pira-
cicaba. Nos bastidores, comen-
ta-se que a advogada Paula Fil-
sek, apontada como uma possí-
vel candidata à presidência do
partido, teria desistido da dispu-
ta. A decisão de Paula estaria rela-
cionada à sua frustração por não
ter sido escolhida para assumir a
SMADS (Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvi-
mento Social), que, com a recen-
te reforma administrativa, pas-
sará a incluir o termo "família"
em sua nomenclatura.

FILSEK - I
Nos bastidores políticos

de Piracicaba, surgem comen-
tários de que a advogada Paula
Filsek poderia assumir um car-
go no SEMAE (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto). A no-
meação, no entanto, não parece
ser uma indicação do Republi-
canos, já que Paula estaria fora
dos planos do atual presidente
do partido, Vanderlei Gian-
grossi. São as nuvens.

FILSEK - II
Há quem sugira que a indi-

cação possa vir do deputado es-
tadual Alex Madureira (PL), re-
forçando sua influência políti-
ca no município. A possibilida-
de levanta questionamentos so-
bre o papel das alianças e arti-
culações políticas nas nomea-
ções para cargos estratégicos,
especialmente em um momento
em que a reforma administrativa
redefine posições e prioridades.

GOMES - I
Já circulam comentários nas

rodas políticas de Piracicaba de que
Erick Gomes está prestes a deixar o
Republicanos, mas por decisão pró-
pria. Erick, que já declarou sua in-
tenção de disputar uma vaga como
deputado federal nas eleições de
2026, ainda não decidiu por qual
partido pretende concorrer.

GOMES - II
O que se sabe é que, pelo Re-

publicanos, suas chances seri-
am mais desafiadoras, devido a
questões internas e estratégicas.
Essa indefinição sobre sua nova
filiação partidária tem gerado
especulações, mas indica que
Erick está avaliando cuidadosa-
mente suas opções antes de for-
malizar qualquer decisão.

GOMES - III
Atualmente de férias, Erick

Gomes deve retornar na próxima
semana, quando sua movimenta-
ção política poderá ganhar novos
desdobramentos. A expectativa é de
que ele defina sua trajetória em
breve, reforçando sua presença no
cenário político rumo a 2026.

RESUMO
Em relação às candidaturas

em 2026, um resumo: o que não
falta são pré-candidatos a todos
os cargos, de deputado estadu-
al a presidente da República.
Duas mãos não são suficientes
para início de qualquer conta-
gem, pelo menos em Piracicaba,
ou seja, acima de dez dedos.

 DEMOCRACIA SEMPRE!
DITADURA JAMAIS!
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O avanço do Po-
der legislativo sobre o
Executivo começou no
Golpe parlamentar de
2016. Vicejou com a
Reforma trabalhista e
Previdenciária. O po-
bre saiu da pauta, da
agenda, da área de in-
teresse. Os papéis fo-
ram invertidos. A Reforma tra-
balhista criou o Empreendedor
sem empresa e a reforma da Pre-
vidência cria o contribuinte per-
pétuo. Assim, o mercado quer
tudo do pobre, os juros do cartão
de crédito, a moto financiada, a
jaqueta preta, o capacete em-
prestado, o ronco de seu estô-
mago faminto, suas pedaladas
de entregas rápidas e por con-
ta própria, sob chuvas, tro-
vões, e na portaria responsa-
bilizados pelo produto errado,
pelo lanche frio, pela demora,
pelo suor escorrido e pelo seu
pescoço preso no cerol da im-
piedade, sem DPVAT. Ele mes-
mo se culpa dos acidentes de
"empreendedor" e o mercado
quer sua entrega total.

Camilo Irineu Quartarollo

Gregório José

Ah, os apelidos!
Esse universo mágico
onde a lógica tira féri-
as e as contradições
ganham um brilho es-
pecial. Se na formali-
dade a gente é chama-
do pelo nome de batis-
mo, no cotidiano so-
mos rebatizados pela
criatividade popular. E, claro,
tudo fica mais divertido quando
o apelido é uma ironia ambulan-
te! Vamos lá, então, conhecer al-
guns desses personagens incríveis
e suas alcunhas às avessas:

Dona Mocinha - A matri-
arca centenária da cidade, que
viu desde a fundação até os pri-
meiros fios de cabelo branco dos
jovens de hoje. Mocinha é aque-
le nome que você diz e ouve o eco
da ironia. Ela anda devagar, fala
devagar, mas quem ousar cha-
má-la de velha... Ah, vai ouvir!

Seu Pequeno - Um gigan-
te de quase dois metros e om-
bros largos que, na infância, de-
via caber numa caixinha de fósfo-
ro. O apelido ficou, mas o tama-
nho aumentou. Ninguém ousa
chamá-lo de "Seu Grande" por-
que a piada está no contraste.

Zé Leite - Escuro como a
noite sem lua, mas de sorriso que
ilumina. Zé Leite é aquele tipo que
te confunde com o apelido e te con-
quista com a simpatia. Dizem que
ele já explicou a origem do nome,
mas ninguém entendeu e, sincera-
mente, ninguém quer entender.

Jesus - Não multiplica pão,
mas é famoso por "multiplicar"
confusões. Dizem que o único mi-
lagre que fez foi escapar da cadeia
depois de algumas brigas feias. Mas
a alcunha segue firme, talvez para
tentar equilibrar os pecados com
um toque de santidade.

Deusinho - Bebe pinga como
se fosse água benta e dirige como
se fosse imortal. Deusinho é o pro-
tetor dos bares e um especialista
em deixar os anjos da guarda de
cabelo em pé.

João Cabeludo - Um careca
reluzente que até refletor usa como
espelho. Mas cuidado ao brincar:
dizem que ele já processou uma bar-
bearia por propaganda enganosa.

Dona Morena - De pele clara
como leite, Dona Morena é aquela
contradição que ninguém explica.
Talvez seja pelo amor ao verão e ao
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De Mocinha a "seu"
Neném - Os apelidos

ouvidos no Brasil

Virgilio Marques
dos Santos

O início de um
novo ano se apresenta
como uma oportunida-
de para reescrever nar-
rativas, redefinir priori-
dades e, acima de tudo,
deixar para trás o que
não nos serve mais. No
entanto, o desafio de crescer pro-
fissionalmente e pessoalmente não
reside apenas em adquirir coisas
novas, mas também em reconhe-
cer as bagagens desnecessárias
que carregamos. Muitas vezes,
são as atitudes, os comportamen-
tos e as crenças limitantes que
nos impedem de avançar.

Ao longo da minha trajetória
como educador e mentor, percebi que
o sucesso envolve, além de prepara-
ção para o futuro, a coragem de se
desprender do passado. Vamos con-
ferir 8 atitudes que merecem ser
abandonadas em 2025 para que pos-
samos encarar este novo ano como
um convite à leveza e à mudança.

1. O medo de errar - O perfecci-
onismo tem sido exaltado como vir-
tude, mas, em excesso, se torna um
cárcere. Vivemos em um mundo
onde a inovação exige experimenta-
ção - e errar faz parte do processo.
Segundo Carol Dweck, autora do
conceito de mindset de crescimen-
to, é na tentativa e no aprendizado
que desenvolvemos a capacidade de
aprender e nos adaptar. É o bom e
velho ciclo PDSA: Plan, Do, Study,
Act (Planejar, Fazer, Estudar, Agir,
em Português). Deixe para trás a
ideia de que o erro define sua com-
petência. Em vez disso, abrace o
aprendizado contínuo. No trabalho,
crie um ambiente onde as pessoas
se sintam seguras para propor no-
vas ideias, mesmo que elas não fun-
cionem imediatamente.

2. A procrastinação - Quantas
vezes você já adiou aquele projeto
importante, esperando pelo mo-
mento "ideal"? A procrastinação é
muitas vezes fruto do medo de não
atender às expectativas ou de en-
frentar o desconhecido. Em 2025,
é hora de agir com intenção. Adote
ferramentas simples de gestão de
tempo, como o método Pomodoro
ou o conceito de "primeiro as pe-
dras grandes", de Stephen Covey.
Comece pelo que importa. Lembre-
se: nenhum grande avanço é feito
sem ação. Como dizia Peter Dru-
cker, "os planos são apenas boas

Oito atitudes para abandonar em 2025 na carreira

Os que derrubaram
a Dilma não ocuparam
o seu lugar, outro grupo
ascendeu com seus ca-
coetes, o bolsonarismo.
Bolsonaro era visto com
sua moto ou jet-ski, cur-
tia a vida pelo mundo
todo, inclusive na pan-
demia, fazendo festa.

Nas unhas do Legislativo, as
emendas arreganharam o orça-
mento do país - o chamado or-
çamento secreto.

Esses senhores que não relam
os dedos num puxador de armário
nem fecham a porta do carro ain-
da estão insatisfeitos, reclamam
das políticas compensatórias como
o Bolsa família, o BPC, a Saúde na
Escola, a ajuda a mãe solo e outras
e se recusam a votar impostos aos
mais ricos. Cidades pequenas são
usadas para destinação de verbas
"invisíveis", milhões para conser-
tar uma simples ponte de madeira,
pois nessas emendas não consta es-
pecificamente para o que é, nem
mesmo o nome de quem a destina,
é tudo genérico. Ongs, não se sabe
de quem, também recebem verbas.

Cidadezinhas têm shows de serta-
nejos famosos, mas não recebem
um centavo para o saneamento ou
posto de saúde. Fazem com milhões
públicos o que uma violinha da
minha terra faz por muito menos e
melhor na voz de um caipira.

Na última eleição, Bolsona-
ro perdeu o cargo. Deixou dívi-
das com os Estados da federa-
ção, com as estatais precariza-
das, com preço alto da gasolina,
fome, doenças, negacionismos,
ódio, rancor e um estado pária,
como uma bomba acionada com
detonação retardada. Brasília
vira campo de guerra e por pou-
co não explodem uma bomba no
aeroporto, mas no oitavo dia in-
vadem às casas dos poderes e
gravam a si próprios, exibem-se
nas redes sociais. Há protestos,
distúrbios, e movimentos orques-

trados de rebelião. As frentes
do quartéis são tomadas por fa-
náticos, rebeldes, ingênuos, as-
sassinos e gente raivosa de toda
a ordem. Com ou sem bíblia sob
os braços, alguém posta um ví-
deo defecando sobre a mesa,
mostrando o lado mais as-
queroso do golpe - o despre-
zo pela coisa pública, nem
animais fazem isso em locais
impróprios. Nos acampamen-
tos, a adoração de pneus e mar-
cha de fãs, numa mistura de
delírio coletivo. Alguém se apro-
veitou e financiou essa horda e
mesmo num governo ditatori-
al, os assassinos de Jeca, Joca e
Juca seriam justiçados numa
"política de César",  pois, se
não pode premiar, castigue-
os. Contudo, na democracia,
não somente os executores,
mas os mentores pagarão
pelos seus crimes.

Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente e escritor,
ensaísta, autor de crôni-
cas, historietas, artigos e li-
vros, como Contos inacredi-
táveis da vida Adulta
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intenções, a menos
que se transformem
em trabalho duro
imediatamente". Ou,
como experimentei
na minha vida: mi-
nutos de coragem
trazem décadas de
resultados.

3. A comparação
constante - As redes

sociais transformaram a compara-
ção em um esporte diário. Desliza-
mos os dedos pela tela, observan-
do a vida editada dos outros, en-
quanto subestimamos nossos pró-
prios avanços. Em 2025, proponho
um pacto: compare-se apenas com
quem você era ontem. Reflita sobre
seus objetivos e o que realmente
importa para você. O sucesso não é
universal, mas único. Abandone o
hábito de medir sua jornada com a
régua alheia e celebre suas conquis-
tas, por menores que pareçam. E
daí se o amigo só curte coisas ca-
ras? E daí se tem o shape? Essa é
sua meta? Se não for, siga em fren-
te e ignore esse tipo de distração.
"Tô nem aí" para o pace da galera,
shape, o que aprendeu e nem quão
feliz foi a ceia de Natal. Muito me-
nos se lê centenas de livros por ano.
Sigo os meus objetivos e uso as re-
des como distração em horários
alternativos, como logo após o al-
moço.

4. O "eu sempre fiz assim" - A
resistência à mudança é um dos
maiores entraves ao progresso.
Quantas vezes você já ouviu - ou
disse - "sempre fiz assim"? Em um
mundo em constante transforma-
ção, o que funcionava ontem pode
não ser mais eficaz hoje. Segundo
Charles Darwin, "não é o mais for-
te que sobrevive, nem o mais inteli-
gente, mas o que melhor se adapta
às mudanças". Em 2025, desafie
suas próprias práticas. Questione
processos, busque inovações e es-
teja aberto ao novo. A adaptabili-
dade será a competência mais vali-
osa para o futuro. Vai por mim: a
única coisa que você precisa apren-
der é se acostumar com a mudan-
ça. Porque o novo sempre vem.

5. A mentalidade de escassez -
A crença de que o sucesso do outro
diminui suas chances é uma arma-
dilha perigosa. Estudos de Adam
Grant, autor de "Dar e receber:
uma abordagem revolucionária
sobre sucesso, generosidade e in-
fluência", mostram que aqueles que
ajudam os outros frequentemente

se tornam mais bem-sucedidos. Ao
entrar em 2025, abandone a men-
talidade de escassez. Em vez de
competir, colabore. Ajude colegas,
compartilhe conhecimentos e crie
redes de apoio. Há espaço para to-
dos brilharem. Comece com uma
dica simples: mande um feliz 2025
para seus contatos no WhatsApp.
Depois, invista algumas horas dei-
xando depoimentos no LinkedIn
para os colegas que trabalharam
com você. Não peça nada em troca,
pois vai se surpreender com o po-
der da reciprocidade.

6. O descuido com a saúde -
Vivemos na era do burnout. Mui-
tos sacrificam a saúde física e men-
tal em nome de objetivos profissio-
nais. No entanto, como afirma Ari-
anna Huffington, em Thrive, o ver-
dadeiro sucesso requer equilíbrio. O
corpo e a mente são os pilares da
produtividade e da criatividade. Em
2025, priorize a saúde. Reserve mo-
mentos para desconectar, pratique
exercícios, cultive bons hábitos ali-
mentares e invista no seu bem-estar
emocional. Lembre-se de que cuidar
de si mesmo não é um luxo, mas
uma necessidade. Como sei que ho-
ras o trabalho começa, mas não sei
quando termina, faço minhas ativi-
dades físicas pela manhã. Acordo e
vou correr ou malhar. É o meu tem-
po. Hora que tenho para ouvir um
podcast que gosto e sentir-me ener-
gizado para começar mais um dia
de trabalho. Não há como comprar
saúde, então pense em quanto terá
de reduzir o seu ganho para conse-
guir 1 hora diária de exercícios.

7. A resistência ao aprendiza-
do - A frase "já sei tudo o que pre-
ciso" não tem espaço no século
XXI. O mercado de trabalho valo-
riza profissionais que se reinven-
tam e buscam constantemente ex-
pandir seus horizontes. Segundo
o Fórum Econômico Mundial, 50%
de todos os trabalhadores preci-
sarão se requalificar até 2025.
Abandone o comodismo intelectu-
al. Invista em cursos, participe de
workshops e leia sobre temas além
da sua área de atuação. A apren-
dizagem ao longo da vida é a cha-
ve para a relevância profissional.

No começo dói, pois aprender
qualquer coisa é uma zona cinzen-
ta. Nunca sabemos se vamos con-
seguir. Mas com um pouco de pa-
ciência, vamos ampliando nosso
portfólio de conhecimentos e
aprendendo. A hora que olhar para
trás, verá o quanto aprendeu e
como isso ajudou a ser mais pro-
dutivo e ter mais tempo para você.

8. A falta de gratidão - No fre-
nesi da vida moderna, é fácil es-
quecer de agradecer pelas peque-
nas e grandes conquistas. No en-
tanto, a gratidão é uma das práti-
cas mais transformadoras. Em
2025, cultive a gratidão. Reserve
momentos diários para refletir so-
bre o que você valoriza. Agradeça
às pessoas ao seu redor, reconheça
esforços e celebre o presente. A gra-
tidão não custa nada, mas rende
muito. Não adianta só reclamar da
vida ou se vitimizar.

Lembro-me certa vez de estar
deitado no chão olhando para o céu
e pensando: "como fui um péssimo
profissional". Todos os meus ami-
gos já financiaram apartamentos e
eu resolvi investir o dinheiro. Na
semana seguinte, sofri um aciden-
te de bicicleta e fraturei 6 vértebras
do pescoço e a C1. Minhas chances
de ficar vivo, sem sequelas graves,
eram de apenas 2%. Depois de pas-
sar 5 dias em coma induzido, fiz
um pacto comigo: gratidão em pri-
meiro lugar. Afinal, estar vivo e não
ter sequelas depois de um acidente
como esse é algo muito maior do
que ter ficado para trás no boom
dos imóveis de 2015.

Em 2025, convido você a re-
fletir sobre quais bagagens está dis-
posto a abandonar para abrir es-
paço para novos aprendizados,
conquistas e relações.

Como afirmou Fernando
Pessoa, "há um tempo em que é
preciso abandonar as roupas usa-
das, que já têm a forma do nosso
corpo, e esquecer os caminhos que
nos levam sempre aos mesmos
lugares. É o tempo da travessia".
Que este novo ano seja sua tra-
vessia para um futuro mais leve,
produtivo e significativo.

Virgilio Marques dos
Santos, um dos fundado-
res da FM2S, gestor de
carreiras, doutor, mestre
e graduado em Engenharia
Mecânica pela Unicamp e
Master Black Belt pela
mesma Universidade

bronzeador que nunca
deu resultado. Seu Ne-
ném - Aos 90 anos, ele é
o mais velho da cidade.
Dizem que o apelido veio
quando nasceu, e nunca
mais largaram. Afinal,
como não amar chamar
um ancião enrugado de
"Neném"?

Neguinha - Uma
loira de olhos azuis que

responde com naturalidade a um
apelido que, para quem vê de fora,
é o ápice do paradoxo. "Ah, é coisa

de família", ela explica.
Dona Miúda - Com 1,85m

de altura e passos largos, Dona Mi-
úda é um evento em qualquer lu-
gar. Ela garante que o apelido é "ca-
rinho do marido", mas ninguém
se arrisca a perguntar.

Dona Bebê - A caçula da casa
que já passou dos 50, mas ainda é
chamada assim pelos irmãos. Afi-
nal, idade é só um detalhe, né?

Delegado - Nunca passou
perto da polícia, mas é o primei-
ro a fazer ronda em qualquer bo-
teco da cidade. É o bêbado mais
famoso, mas sempre "patrulha"
quem não paga a conta.

Prefeitinho - Ele nunca foi elei-
to, mas se você quiser saber como está
a situação da rua, da praça ou da
prefeitura, pergunte a ele. Prefeitinho
sabe de tudo e reclama como ninguém.

Zé da Árvore - Mora numa
casa tão árida que parece deserto,
mas dizem que o apelido veio por-
que ele vivia subindo em árvores…
na infância. Hoje, só sobe na cadei-
ra pra trocar lâmpada.

E assim seguimos, numa cida-
de onde a lógica dá lugar à poesia
cômica da vida. Os apelidos às aves-
sas são prova de que o brasileiro é
um gênio do humor. Eles não preci-
sam fazer sentido, só precisam ser
aceitos. Porque, no fundo, quem
não ama um apelido que transfor-
ma a rotina numa boa gargalhada?

Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo, pós
graduado em Gestão Esco-
lar, Ciências Políticas, Me-
diação e Conciliação e
MBA em Gestão Pública

Os cem anos de Gabriel
Garcia Marques, filme

Eloah Margoni

Ver na Netflix Cem
Anos de Solidão, série
baseada no famoso livro
do escritor latino-ameri-
cano, colombiano e ga-
nhador de Nobel de lite-
ratura, é prova de resili-
ência emocional e senti-
mental para quem leu a
obra, no passado. Meu caso. Lá es-
tão os personagens vibrantes, com
caras e vozes. Desfazemos novelos
mentais, elaborando a intrincada
árvore genealógica dos Buendía.
Tantos José Arcádios, Arcádios, Au-
relianos ou Aureliano José e outros!
Vemos Úrsula Iguarán que, de mo-
cinha medrosa, cheia de restrições
da religião, torna-se a força de labo-
riosa firmeza, esteio prático da famí-
lia e até de Macondo, seu vilarejo.
Madura ou idosa é a matriarca rija,
tal montanha de granito, ante todos
os sóis e tempestades que os atingiu.
Dura, firme, jamais sorria então.

Dói-nos em particular vermos
José Arcádio, o aventureiro, cora-
joso cheio de curiosidade científi-
ca, de ideais de liberdade, igualda-
de e de justiça, o Buendía líder da
fundação de Macondo, perder o
juízo na sequência dos anos, en-
louquecer demente, tal qual o pró-
prio autor, Gabriel Garcia Marques,
que enfrentou degeneração men-
tal já na idade avançada.

Amaranta, a Amarga, jovem e
depois mulher de um fel indescrití-
vel, atira fora a própria vida, imper-
doavelmente; também nos choca.
Rebeca por sua vez, a meu ver foi
representada por atriz sem beleza
nem a energia misteriosa da perso-
nagem descrita no livro. Já Aurelia-
no que, até certa altura da vida es-
tava mais para autista e pedófilo
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(muito embora tais pala-
vras e conceitos não exis-
tissem à época), floresce
para a resistência e revol-
ta. Torna-se o Coronel e
depois General Aurelia-
no, bravo guerreiro.

Verdade que a sé-
rie, ao menos a primei-
ra temporada, termi-
nou bem antes do real

final do livro, e em cena de guer-
ra. Sem dúvida, Garcia Mar-
ques, que publicou o livro em
1967, retratou o surgimento das
FARCs (Forças Armadas Revo-
lucionárias da Colômbia) em

1964, as quais lutaram fortemen-
te contra o governo de extrema
direita e, também, mergulharam
em contradições violentas e ações
terroristas. Mais recentemente,
após guerrilhas, guerras inter-
nas, sofrimento e muitas mor-
tes, as FARCs depuseram armas
e se enfronharam na política,
único modo civilizado de trans-
formar o mundo; isso para dis-
putar o poder na Colômbia.

Esperamos a sequência dos
maravilhosos Cem Anos de Solidão,
na Netflix. Viva Gabriel Garcia
Marques! E viva a Colômbia!

Eloah Margoni, médica



A3
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 8 de janeiro de 2025

SONETOS CAIPIRAS - 99

Ésio Antonio Pezzato

Versos finais

Hora de pôr um fim ao Livro de Sonetos
                Onde pude exaltar esta linda cidade.

Minha Piracicaba além da Eternidade
Para um dia mostrar aos meus tataranetos!

Dentro do coração, em cismares inquietos,
Sei que tudo cantei num hino de verdade.

Se às vezes o meu Canto arraigou na saudade,
É que jamais tratei assim os meus projetos.

Se o Poeta fenece e frente ao mundo eterno
Procura se calar, ah, não será por isso

Que a página precise ater-se a um sonho terno.

Continua a Poesia a sua caminhada,
Buscando se prender ao denso compromisso

De renascer-se ao Sol a cada madrugada.
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Vacina contra
COVID-19. Vacina da
USP contra COVID-19
demonstrou resulta-
dos promissores em
testes com camundon-
gos. A formulação va-
cinal se mostrou alta-
mente protetora, se-
gura e versátil, poden-
do servir de base para
o desenvolvimento de
outros imunizantes contra Zika
e dengue, doenças viróticas den-
tro desse contexto. Estudos con-
duzidos com camundongos de-
monstraram que a vacina con-
tra a COVID-19 que está sendo
desenvolvida por pesquisadores
do Laboratório de Imunologia do
Instituto de Medicina Tropical
da Faculdade de Medicina da
Universidade de São Paulo
(FMUSP) é segura e eficaz em
induzir a resposta imune contra
o patógeno e proteger os roedo-
res da infecção. Os resultados fo-

ram publicados em
revista internacional
denominada de Scien-
tific Reports. Geral-
mente, quando se fala
em vacina, pensamos
na inoculação de ví-
rus atenuado ou ina-
tivado. No entanto, foi
usado uma estratégia
mais moderna que
permite priorizar,

além da eficiência e segurança,
uma maior plasticidade da for-
mulação, ou seja, mais facilida-
de de atualização contra varian-
tes de preocupação", afirmou o
pesquisador responsável pelo
projeto que é apoiado pela FA-
PESP. Novas tecnologias não
somente aprimoram essas vaci-
nas como também carregam um
alento maior na cura dessa do-
ença terrível e assustadora.

José F. Höfling, biólogo
e PhD em Imunologia

Covid-19

O que esperar do valor do ouro para o ano 25
Ricardo Frias

Caruso

A cotação do
ouro, um ativo consi-
derado seguro, regis-
trou uma valorização
exponencial neste ano,
superando 30% e atin-
gindo um recorde
histórico de US$
2.748,23 por onça
troy em outubro. Espe-
cialistas analisam que os cortes
nas taxas de juros nos Estados
Unidos (EUA) e as incertezas polí-
ticas e econômicas mundiais con-
tribuíram para a escalada na de-
manda por ativos seguros.

No Brasil, a alta é ainda mai-
or por causa da desvalorização
do real ante ao dólar. A cotação
calculada em moeda corrente (re-
ais) superou os 60% de variação.
No início do ano, o metal abriu
janeiro a R$ 322,45 o grama, com
pico de R$ 516,25 no segundo se-
mestre e fechou novembro a R$
508,94. Em dezembro, já chegou
a ser negociado por R$ 523,59.

Na análise do especialista
da Valor Investimentos Virgílio
Lage, o aumento recorde em
outubro é atribuído à incerteza
econômica global, às mudanças
na política monetária e a uma cres-
cente demanda de investidores, es-
pecialmente por meio de fundos
negociados em bolsas.

  "O Federal Reserve dos
EUA implementou cortes signi-
ficativos nas taxas de juros, o
que fez aumentar a atratividade
do ouro como investimento. Os

conflitos em regiões
como Ucrânia e Ori-
ente Médio eleva-
r a m  a  d e m a n d a
por ouro como ativo
de refúgio seguro e as
instituições financei-
ras como os bancos
centrais, especial-
mente de mercados
emergentes, aumen-
taram suas reservas
de ouro, impulsio-

nando os preços", explicou.
O broker da mesa de renda

variável da Nippur Finance,
Norberto Sangalli, ressalta que
o desempenho do ouro não é
novidade. Ele explica que em
função do momento de incerte-
zas políticas e econômicas, os
investidores buscam mais segu-
rança. "O ouro é um ativo cen-
tenário e representa muito bem
este ativo de segurança", afirma.

VALORIZAÇÃO -  Na opi-
nião dos especialistas, em 2025,
o "ouro deve brilhar ainda mais".
Na opinião de todos ouvidos pela
reportagem, a cotação deve bater
novos recordes em 2025 e conti-
nuar a trajetória de valorização.
"As expectativas em relação aos
fatores geopolíticos e econômicos,
sejam eles internos, como as ques-
tões fiscais; e externos, como as
guerras, fazem a gente ainda
esperar por alta, podendo até
bater novos recordes na cotação",
diz o economista da Ourominas,
Mauriciano Cavalcante.

O especialista da Valor In-
vestimentos Virgilio Lage defen-

de que o ouro teve um desempe-
nho excepcional em 2024, supe-
rando expectativas. Ele comen-
ta que projeções indicam uma
continuidade dessa tendên-
cia, com potenciais máximos
novos nos próximos anos, im-
pulsionados por fatores eco-
nômicos e geopolíticos.

De acordo com ele, o Goldman
Sachs projeta que os preços possam
alcançar US$ 3 mil por onça até o
final de 2025, impulsionados por
cortes nas taxas de juros e deman-
da contínua de bancos centrais.

Já a Heraeus Precious Metals
estima que os preços oscilarão en-
tre US$ 2.450 e US$ 2.950 por

onça, considerando fatores como
políticas monetárias e riscos geo-
políticos. "Assim, dado o cenário
atual, é provável que o ouro esta-
beleça novos recordes de preço no
mercado internacional nos pró-
ximos anos, especialmente se as
condições econômicas e geopolí-
ticas permanecerem", diz Lage.
Entretanto, pondera que o que
pode interferir de forma negati-
va nesta progressão do ouro se-
ria um cessar-fogo na guerra da
Russia contra a Ucrânia.

Norberto Sangalli, da Nippur
Finance, acredita, porém, que não
só o ouro, mas outros metais pre-
ciosos devam desempenhar bem
no próximo ano. "Prata e urânio,
entre outros metais preciosos, por
configurarem uma maior segu-
rança", aponta. (Diário do Comér-
cio - Por Juliana Sodré)

Ricardo Frias Caruso, en-
genheiro civil (Escola Poli-
técnica-USP), joalheiro
e empresário; e-mail:
rfcaruso@hotmail.com

Paiva Netto

O amadurecimen-
to crescente de um
povo, que está desco-
brindo os seus direitos
de cidadão, ainda que
tardiamente, porquan-
to tanto tempo após a
Revolução Francesa
(1789), o fará final-
mente concluir que
nenhum país pode na verdade
desenvolver seus talentos se con-
tinuar subsistindo como uma
grande senzala de senhores e es-
cravos, ou fechar-se como uma
ostra xenófoba ou abrir-se de for-
ma temerária, a ponto de perder
sua identidade, sua soberania.

A compreensão das massas ir-
se-á maturando até que entendam
o valor da cidadania, no sentido
lato, pois não é bastante conside-
rar o cidadão apenas no seu con-
texto físico, mas também no espiri-
tual, porque qualquer componente
dos grupos humanos é, em resu-
mo, formado por corpo e Alma.
Afinal somos na origem Espírito.
Eis o sentido completo de cidada-
nia, que não pode admitir tão so-
mente o analfabetismo das letras
humanas, como também a igno-
rância dos assuntos espirituais.

O desconhecimento desta rea-
lidade sobre a qual acabamos de
discorrer favorece a incrementação
das ações causadoras da fome, do
desemprego, do sectarismo, do frio
ideal individualista, isto é, ególa-
tra, a promoção do escárnio com
os que sofrem na sociedade, por-
que riqueza e pobreza situam-se
dentro do ser humano; exteriori-
zá-las, ou não, depende da menta-
lidade e de fatores culturais (no
futuro próximo, marcadamente
espirituais), que precisam ser exer-
citados. Esta é uma situação que
não afeta apenas o Brasil, é mun-
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O que se reserva para 2025

dial: durante gerações
foi-se oferecendo à gran-
de parte das crianças e
dos jovens pouco mais
que lixo. Depois, há
quem se surpreenda
com o resultado obtido
por tão funesta semen-
teira, a cultura do crime
(que se compraz no con-
flito entre povos, ou
mesmo dentro das fa-

mílias e das nações, verdadeiras
guerras civis não declaradas), da
qual a mocidade é a principal ví-
tima (como está no Apocalipse, 8),
a causar outras tantas em todas
as classes. Não basta levantar o
vidro do carro. É suicídio desvi-
ar a atenção do fato. Nunca foi
eficiente esconder a cabeça na
areia, como o avestruz. (...)

Não é sem propósito esta
meditação de Bonaparte (1769-
1821): "Cada hora perdida na ju-
ventude é uma possibilidade de
infortúnio na idade adulta".

Ora, isto também se aplica às
nações que nascem, crescem, tor-
nam-se maduras, quando colherão
o que houverem plantado nas fases
anteriores ou, não, se não soube-
rem, mais que honrá-lo, sublimar
seu patrimônio espiritual, social e
humano. Eis o desafio a ser vencido
no campo da Educação: o de aliar à
Instrução a Espiritualidade Ecumê-
nica. Nós, Legionários da Boa Von-
tade, temos plena certeza de que o
Evangelho e o Apocalipse oferecem
uma estrutura espiritual, psíqui-
ca e ética para que ocorra essa
transmudação, cuja hora é chega-
da, mais que isso, urgentíssima.

Daí ter discorrido, em en-
trevista que concedi ao renoma-
do jornalista Ibrahim Sued
(1929-1995), sobre a Pedagogia
inovadora que aplicamos na
Legião da Boa Vontade, alinhan-
do a ética ao ensino para a for-

mação do Cidadão Ecumênico.
Apresento, a seguir, trechos do
que disse em resposta à arguição
do saudoso Ibrahim, à época:

ÚLTIMA ENTREVISTA
Ibrahim Sued - Sei que a

Legião da Boa Vontade tem uma
linha pedagógica inovadora. Qual
é a fórmula da LBV para resolver o
problema da Educação no Brasil?

Paiva Netto - Antes de tudo,
aplicar o nem sempre devidamente
valorizado Amor, "o Divino Pão das
Almas, o Alimento Sublime dos
Corações", na definição de Lau-
ra, mãe do enfermeiro Lísias, per-
sonagens do livro Nosso Lar, de
autoria do Dr. André Luiz, na psi-
cografia de Chico Xavier.

Amor versus conivência.
Ora, meu caro Ibrahim, o que

mais se vê por aí é o resultado da
carência dele. Nada mais peda-
gógico do que o Amor Fraterno,
conquanto enérgico e justo. Na-
turalmente, o Amor não pode ser
confundido com conivência no
erro, pois existem aqueles que con-
sideram que amar é concordar
em tudo, mesmo no que estiver
errado. Amar é justamente o con-
trário, mas, sabendo-se com ge-
nerosidade corrigir a pessoa em
sua falta, mesmo que com pon-
derado rigor. (...) Aristóteles
(384-322 a.C.) advertia que "to-
dos quantos têm meditado na
arte de governar o gênero huma-
no acabam por se convencer de

que a sorte dos impérios depende
da Educação da mocidade". Mas
onde começa a verdadeira Edu-
cação? (...) Na Pedagogia da Le-
gião da Boa Vontade, que prega a
Sociedade Solidária, visamos for-
mar o Cidadão Ecumênico, ou
seja, o ser humano que transcen-
de a mera competência, visto que
muita gente tida como tal está le-
vando o mundo a uma situação
de calamidade e perigo. O Cida-
dão Ecumênico é o cidadão soli-
dário, portanto não egoísta. É
aquele que não se deixa seduzir
pelo fanatismo, porque entende
que não faz sentido odiar em
nome de Deus, que é Amor. En-
fim, é o que sabe respeitar a sa-
grada criatura humana sem
preconceitos e sectarismos. O que
é ético não pode acovardar-se.
Quando o território não é defen-
dido pelos bons, os maus fazem
"justa" a vitória da injustiça. (...)
Na verdade, meu caro Ibrahim, o
que a LBV propõe é um grande
programa de Reeducação. E é o
que vimos fazendo dentro de nos-
sas possibilidades, procurando
despertar o interesse de tanta gen-
te idealista, que, como nós, não
acredita na fatalidade de destinos
condenados à desgraça, por ques-
tões sociais, políticas, religiosas, ét-
nicas... Além disso, nada se cons-
trói firmado em recalques. Essa
ação permanente da LBV pela ree-
ducação do povo muito impressi-
onou o jornalista Gilberto Ama-
ral, de Brasília, a ponto de ter de-
clarado no Correio Braziliense: "A
Legião da Boa Vontade dá uma
clara e evidente demonstração ao
país de como educar, principal-
mente os mais humildes" (...).

José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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João Salvador

No começo de
cada ano, todos se con-
fraternizam e desejam
aos familiares, amigos
e clientes um feliz ano-
novo, apenas um cha-
vão. Mas ao analisar as
atitudes dos três pode-
res - Executivo, Legis-
lativo e Judiciário - nes-
ses últimos dois anos, não se vê ne-
nhuma esperança de que o país se-
guirá um rumo, se não existe um
rumo programado, apenas improvi-
sos e reações de oportunidades, de
desrespeito aos valores e às leis regi-
das pela constituição. Tomara que
seja um ano de grandes mudanças,
mas não é o que se mostrou no ano
passado, com o rombo nas contas
públicas pelos exagerados gastos do
governo, com a dívida pública ultra-
passando dos três trilhões de reais.
O congresso se manteve tímido, per-
dendo sua competência de legislar.
Um judiciário que sofre críticas até
de um órgão de imprensa tradicio-
nalmente de esquerda - O Estadão -,
pelo corporativismo, pelo ativismo
judicial e o alinhamento político e
privilégios, mesmo enfatizando que
atua pela democracia e a civilização
do país. Porém, com a discrepância
entre a narrativa da Corte e a percep-
ção pública, há desrespeito ao artigo
5? e ao artigo 220 da constituição, no
que diz respeito à liberdade de ex-
pressão, o direito de defesa, que de-
veriam merecer a atenção de juízes
realmente de juízo. Do outro lado,
uma boa parte da imprensa está ali-
ciada. A estatística do IBGE sempre
divulgada, segue a metodologia de
Paulo Freire, com dados que não re-
fletem a realidade.

Portanto, pela realidade trági-
ca que envolveu o cenário do ano
passado, tomem seus acentos e aper-
tem os cintos, pois "la nave va" e a
passagem comprada para 2025 vai
ser turbulenta, com vários icebergs
pela frente. Não é pessimismo, é re-
alismo. O carvão da Amazônia, re-
sultante das labaredas, servirá para
fazer o churrasquinho da picanha
oferecido pelo "pai dos pobres", em
conivência com a atuante ministra
do meio ambiente, que desapare-
ceu em meio às cinzas.

     Parece até mesmo uma ca-
minhada insana e vingativa contra
o país e vai prosseguir, cujos pontos
principais se baseiam nas altas taxas
de juros, na gastança pública e no

mercado de trabalho.
Uma política econômica
suicida que não mostra,
principalmente, o com-
promisso com os mais
pobres, pois, ao mesmo
tempo que distribui es-
molas, gera inflação e
desvaloriza os mingua-
dos recursos da classe
trabalhadora.   Vejam,
por exemplo, a perda do

poder aquisitivo da população, dian-
te da brutal escalada do dólar, que
fechou o ano em 6,18 reais. É só en-
trar em um supermercado e conferir
os preços. Se come em dólar, sim, pois
a desvalorização da nossa moeda
encarece a linha de produção, de

transporte, de abastecimento, com
grandes danos perceptíveis nos seto-
res de serviços - setor terciário -, além
de reduzir o empreendedorismo.

     Os que ganham o salário mí-
nimo, aproximadamente 21,9 milhões,
tiveram um reajuste de 7,5%, com 2,5%
de ganho real, indo de R$ 1.412,00
para R$ 1.518,00, porém o que nin-
guém analisa e comenta é que por for-
ça da desastrosa gestão econômica, o
salário mínimo foi reajustado de
284,40 dólares para 243,83 dólares,
que significa um retorno de ?13,30%,
reduzindo o poder de compra desses
brasileiros de 13,30%. Os que ganham
acima do salário mínimo terão um
reajuste de 4,84%, e, em se mantendo
esse método de reajuste, no futuro,
estarão ganhando também salá-
rio mínimo e a classe média terá o
tão desejado fim, almejado pelos
socialistas. O pior ainda é que o
exército está totalmente passivo,
covarde, desacreditado. Desta fei-
ta, o único que poderá nos socor-
rer da liga dos "cumpanhêru", é o
Chapolin Colorado, porque o único
regime que não abre espaço para críti-
cas e questionamentos é, justamente,
o comunista, este, sim, é o verdadeiro
golpe que o país está vivenciando.

João Salvador, biólogo e
articulista
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Parlamentares reafirmam novas
gestões e crescimento da cidade
A consolidação da Região Metropolitana e os desafios das novas gestões, da Câmara
e do Executivo foram avaliadas pelo vereador Relinho e o deputado Alex Madureira

Novo Legislativo:
sinais sombrios

Antonio Oswaldo
Storel

Após o encerra-
mento do processo
eleitoral, e diploma-
dos os Vereadores
eleitos para um novo
mandato no Poder
Legislativo, a expecta-
tiva dos eleitores é agu-
çada sobre qual será o
comportamento do conjunto dos
novos parlamentares durante este
novo período. Empossados no 1º dia
do ano, logo no dia 06 houve a con-
vocação de duas Reuniões Extraor-
dinárias solicitadas pelo Chefe do
Poder Executivo para a apreciação
dos Projetos de Leis Complementa-
res, o PLC nº 01/2025 e o PLC nº
02/2025 que tratam da Reforma
Administrativa no SEMAE e na Pre-
feitura, respectivamente.

Em primeiro lugar, é preciso
observar que uma Reforma Admi-
nistrativa é um assunto de elevada
importância para a Gestão Públi-
ca, envolvendo interesses diversos
como dos servidores públicos en-
volvidos diretamente, o interesse
público pois diz respeito à eficiên-
cia da "máquina administrativa"
na tratativa dos variados temas
que envolvem o Poder Público e não
deveria ser aprovada "a toque de
caixa" como aconteceu nestas pri-
meiras Reuniões Extraordinárias
do novo Legislativo. O assunto,
apesar da urgência demonstrada e
solicitada pelo Prefeito, é legítimo
merecedor de uma discussão apro-
fundada com passagem pelas di-
versas Comissões, ouvindo-se a opi-
nião dos servidores públicos e da
população em geral. Mas o "regime
de urgência" faz com que tudo
aconteça muito rapidamente, sem
dar a devida atenção aos detalhes
das consequências, quando as as-
pirações do Poder Executivo aca-
bam sendo transformada em Lei.

Já surgiram notícias de que o
Ministério Público já instaurou In-
quérito para apurar possíveis irre-
gularidades contidas no referido
Processo e, apesar de a Lei já ter
sido aprovada Pelo Legislativo, e
certamente será rapidamente san-
cionada pelo Prefeito, a Lei poderá
perfeitamente ser contestada pelo
Poder Judiciário e não poderá
ser colocada em prática causan-
do dano muito maior aos obje-
tivos do Executivo do que se ela
tivesse sido aprovada em regime
ordinário, com as devidas corre-
ções de suas irregularidades.

Mas um fato que chamou a
atenção daqueles que acompa-
nham de perto as movimentações
políticas do município, foram os re-
sultados das votações dos referi-

dos PLCs em primeira
e segunda discussão!
Com uma Comissão de
Legislação, Justiça e
Redação, nomeada
dentro do Regime de
Urgência, houve Pare-
cer Contrário da referi-
da Comissão a todas as
Emendas apresentadas
pelas Vereadoras Rai
de Almeida e Silvia

Morales, Pareceres estes totalmen-
te aceitos pelo Plenário, eliminan-
do-se todas as Emendas apresen-
tadas.  Com a Mensagem Modifi-
cativa enviada pelo Prefeito, os dois
Projetos foram aprovadas confor-
me o Executivo desejava.

O resultado dessa votação em
Primeira Discussão chama a aten-
ção dos eleitores: 19 (dezenove) vo-
tos favoráveis e 2 (dois) contrários,
demonstrando um desequilíbrio bas-
tante acentuado da "balança demo-
crática" totalmente pendente para o
lado do Executivo. Na Segunda Dis-
cussão o resultado foi de 15 (quinze)
votos favoráveis e 2 (dois) contrári-
os. A prevalecer essa mostra da pri-
meira votação pelos quatro anos de
mandato legislativo, pode-se prever
que a vivência democrática plena es-
tará bastante prejudicada.

Quanto aos efeitos da Refor-
ma Administrativa na prática, o
que mais nos chama a atenção é a
junção de duas Secretarias que tra-
tam de amplas e complexas áreas
de atuação como são a Secretaria
de Agricultura e Abastecimento e a
Secretaria de Defesa do Meio
Ambiente, rebaixando a impor-
tância de tais Secretarias. En-
quanto isso, multiplicam-se os
órgãos na área de comunicação.

Enfim, nessa primeira ativida-
de do novo conjunto de Vereado-
res eleitos, fica um sinal de alerta
aos eleitores e a todos os que al-
mejam pela democracia plena e
participativa com aspectos som-
brios para o futuro.

Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP; Ex-Ve-
reador (1997/2008); Ex-
Presidente da Câmara
Municipal (2001/2002);
Fundador e 1º Presidente
da Emdhap (1991/1992).
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O presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba, Rerli-
son Rezende (PSDB), o Relinho,
na manhã desta terça-feira (7)
recebeu a visita do deputado
estadual Alex Madureira (PL),
que fez questão de comparecer
ao Poder Legislativo local para sau-
dar o novo presidente da Mesa Di-
retora frente aos desafios da cida-
de, sob o comando do prefeito
eleito Helinho Zanatta (PSD),
nos atendimentos da população.

"Parabenizo o Relinho pela
conquista da Mesa Diretora, em
exemplo de união e harmoniza-
ção perante as diversas forças po-
líticas da cidade", destacou Alex
Madureira, que também comentou
sobre a importância de Piracicaba
estar em sintonia com o governo
do Estado de São Paulo, com
respaldo nos trabalhos da Alesp
(Assembleia Legislativa).

Alex também destacou a im-
portância da consolidação da Re-
gião Metropolitana de Piracicaba,
o que demandará na criação de lei
específica, de sua autoria, em tra-
mitação na Alesp, na expectativa
do pleno desenvolvimento do con-
ceito de polos regionais. O parla-
mentar ainda falou da relevância

Deputado Alex Madureira visitou ontem o Legislativo piracicabano

de convênios, onde a cidade ainda
carece de reforço na área da saúde
e educação, além da criação de con-
sórcios com foco no crescimento.

O presidente da Câmara
agradeceu a visita de Alex Ma-

deira e destacou o novo momen-
to que as forças políticas da ci-
dade estão envolvidas. "A Câ-
mara tem um compromisso de
desenvolver a cidade, no 'desen-
rolar' de fatos e situações", desta-

cou ao parlamentar ao comen-
tar sobre a disposição dos verea-
dores em começar o ano com
reuniões extras, onde relevan-
tes projetos já foram viabilizados
em prol do crescimento da cidade.

Rubens Cardia

MMMMMOOOOOTTTTTOCICLISTOCICLISTOCICLISTOCICLISTOCICLISTASASASASAS

Rodovias do Tietê distribui antenas corta-pipa
Nesta quarta-feira, 8, a Ro-

dovias do Tietê realiza ação
educativa com foco na seguran-
ça de motociclistas. A iniciativa
ocorre na estrada SPA155/308,
conhecida como vicinal da Cea-
sa, em Piracicaba, e tem como
destaque a distribuição gratui-
ta de antenas corta-pipa, além
de brindes especiais para os con-
dutores que passarem pelo local.

Com as férias escolares, o
número de pipas nos céus au-
menta significativamente, ele-
vando também os riscos para
motociclistas, que podem ser

atingidos por linhas com cerol
ou linha chilena. A antena cor-
ta-pipa é um equipamento de
segurança projetado para pro-
teger a vida dos condutores ao
evitar acidentes graves causa-
dos por esse tipo de situação.

O evento contará com o
apoio da Polícia Militar Ro-
doviária (PMR). Os motoris-
tas que desejarem mais infor-
mações devem entrar em con-
tato com a Rodovias do Tietê
por meio do telefone 0800-770-
3322. A ligação é gratuita e o
serviço funciona 24 horas.

Distribuição/Rodovias do Tietê

Foco da iniciativa é promover a segurança entre os motoci-
clistas; participantes ganharão brindes
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Bebel e Zoinho viabilizam mais
R$ 207 mil com Vicentinho
Só através desta parceria com Vicentino já conseguiram
viabilizar à Santa Casa e ao HFC um total de R$ 800 mil

O presidente do Sincomerciários, Vitor Roberto, faz a entrega do
kit de material escolar a trabalhadora associada à entidade

Divulgação

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) e o líder co-
munitário Vicente Duarte, "Zo-
inho", que integra o Conselho
Municipal de Saúde, acabam de
viabilizar mais R$ 20 7.024,00
à Santa Casa de Misericórdia de
Piracicaba para ser utilizado em
custeio. A destinação deste mon-
tante, já pago à Santa Casa, é fruto
de uma articulação que a deputa-
da Professora Bebel e o líder co-
munitário Zoinho mantém com
o deputado federal Vicentinho.

A deputada Professora Be-
bel, através do seu mandato
popular na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo,
além de fazer enfrentamento
diários às políticas pela melho-
ria permanente da educação,
saúde, do transporte, da segu-
rança pública, da habitação, en-
fim, na defesa do fortalecimen-
to do Estado para servir a po-
pulação que mais precisa, tam-
bém atua para ajudar hospitais
e  santas casas, destinando re-
cursos públicos tanto através do
seu mandato, como emendas
parlamentares, como articulan-
do com deputados federais do
seu partido. "Fazemos esta ar-
ticulação para ajudar os hospi-
tais filantrópicos porque são
responsáveis pelo atendimento
de mais de 70% dos pacientes
do SUS. É um imenso orgulho po-

Zoinho e a deputada estadual Professora Bebel em encontro com o deputado federal Vicenti-
nho, quando articularam recursos para Piracicaba

der ajudar, mais uma vez, a Santa
Casa de Piracicaba e, com isso, po-
der contribuir para melhorar a
qualidade do atendimento da
nossa população", ressalta.

Bebel e Zoinho contam que
só através desta parceria com o

deputado federal Vicentino já
conseguiram viabilizar para a
Santa Casa e o Hospital dos For-
necedores de Cana um total de
R$ 800 mil, sendo que R$ 400
mil foram pagos no primeiro
semestre do ano passado. "Como

integrante do Conselho Muni-
cipal de Saúde, fico imensamen-
te feliz em poder contribuir para
melhorar a estrutura da saúde
na cidade, justamente para bene-
ficiar a população que é assistida
pelo SUS", conclui "Zoinho".

Divulgação
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Vocalista da banda Zaíra, Rafael Beibi lança álbum solo no Sesc
O músico piracicabano Rafael

Beibi lança na próxima sexta-feira,
10, às 20 horas, no teatro do Sesc
Piracicaba, seu primeiro álbum solo,
intitulado Pra não cair na beirada
do mundo eu aprendo a voar e dou
a volta nele. O cantor, compositor e
zabumbeiro é fundador da banda
Zaíra, reconhecida no cenário na-
cional e internacional e que foi uma
das grandes atrações do reality
musical Superstar, da TV Globo.

O show traz, além das mú-
sicas inéditas do álbum, outras
composições de Beibi já grava-
das com a banda Zaíra e conhe-
cidas pelo público, como Tome
Forró, Virgulino, e Terno e Gra-
vata. O cantor também reveren-
cia suas influências ao levar ao
palco releituras de Gilberto Gil,
Moraes Moreira e João do Vale. O
piracicabano apresentará, ainda,
cordéis autorais que se entrela-
çam com a narrativa do show.

"Como esse show acontece-
rá no teatro do Sesc, que é um
espaço mais intimista, fiz um
roteiro mais teatral, que convi-
da o público a viajar no univer-
so do disco. Estou muito empol-
gado para sentir a reação do
público", conta Rafael Beibi.

Beibi estará acompanhado pe-
los músicos que gravaram o álbum:
Matheus Tagliatti (baixo), Daniel Zi-
vko (guitarra), Ramsés Paraguassú
(piano e synth), Rafa Virgulino (san-
fona) e Guegué Medeiros (bateria),
além de Tiago Mecatti (percussão).

Entre as características do ál-
bum, já disponível nas plataformas
de streaming, Beibi destaca a junção
de ritmos nordestinos e música uni-
versal, algo que é ressaltado pela pro-
dução do paraibano Guegué Medei-
ros. "O Guegué também tem essa ca-
racterística de deixar a música regio-
nal com uma linguagem mais uni-
versal, além de ter a experiência de já
ter tocado e produzido ao lado de
artistas com essa pegada também,
como Chico César, Pedro Osmar e
Márcia Castro", diz o piracicabano.

As participações do disco tam-
bém refletem a mistura de estilos,

com o violonista francês Nicolas
Krassik participando da faixa que
dá nome ao disco, o paraense Felix
Robatto trazendo a influência da
guitarrada para Carimbó no Paraí-
so e a bateria universal de Guegué
Medeiros na faixa instrumental
Lampião no Sertão com Dinamites.

"Eu já tinha um trabalho au-
toral com a Zaíra já que, como com-
positor da maioria das faixas e vo-
calista, eu já cantava as minhas
próprias músicas. Esse disco conti-
nua essa jornada e o público da
banda, com certeza, vai se identifi-
car. Todo mundo que me pede um
show da Zaíra vai poder matar um
pouquinho dessa saudade, até por-
que o Matheus e o Rafa Virgulino,
também integrantes da banda, es-
tarão no palco comigo carregando
essa história ", diz Beibi.

ÁLBUM - O álbum, grava-
do no estúdio Canto da Coruja,
em Piracaia (SP) reúne oito fai-
xas autorais de Beibi, que assina
sozinho a maioria das composições.
As exceções são a faixa-título, es-
crita juntamente com o também
integrante da Zaíra André Ta-
gliatti, e também as faixas Junti-
nho e Pé D'água, ambas assinadas
por Rafael Beibi e Bruno Lins.

As letras trazem reflexões
sobre a contemporaneidade
(como em Cidadão do Mundo),
questões relacionadas aos en-
contros da vida, amor (como na
bela Casualidade Linear) e iro-
nia (presente na faixa-título).

Entre as influências musi-
cais estão artistas como Alceu
Valença, Cátia de França, Do-
minguinhos e Gilberto Gil, nos
quais o piracicabano se inspira para
criar canções dançantes, que dia-
logam com o pop, sempre tendo a
riqueza da música nordestina
como ponto de partida.

BANDA ZAÍRA - Rafael Bei-
bi traz em seu primeiro álbum solo
e no show que apresenta o materi-
al, toda a bagagem obtida com a
banda Zaíra, criada em Piraci-
caba no ano de 2005, que lan-
çou quatro álbuns e se apresen-

Rafael Beibi se apresenta no Sesc Piracicaba na próxima sexta-feira, 10

tou em festivais em diferentes
lugares do Brasil e na Europa,
onde o grupo fez duas turnês in-
ternacionais em 2012 e 2014, em
que se apresentou em nove países.

A música que abre o álbum solo
do vocalista, Carne Viva, foi gra-
vada originalmente pelo grupo.
"Essa foi a primeira música que fiz
pensando em um disco solo, mas
acabou sendo gravada em 2018 no
último disco da Zaíra. É um xote
meio rock´n´roll", diz Beibi.

"As conquistas da Zaíra vie-
ram da nossa luta, do caminho que
fomos trilhando. Começamos to-
cando em bares e todas as ações
em busca de mais projeção, a gente
foi descobrindo fazendo. E tivemos
a experiência de ver russos, fran-
ceses e alemães se esforçando no
português para cantar nossas mú-
sicas", aponta o músico.

"Somos um bando de caipiras,
do interior de São Paulo, que apren-
demos essa profissão de músico na
raça", afirma Beibi.

Nascido em Piracicaba, Rafa-
el Beibi, presente nos palcos musi-

cais há quase 20 anos, se desco-
briu como artista ao dividir o can-
to com a zabumba e a encarar a
cultura nordestina como o princi-
pal ponto de partida de sua arte.

Com a banda Zaíra em pausa,
Beibi, além da carreira solo, se di-
vide em projetos como o Fuá do
Guegué - banda que ganhou des-
taque na noite paulistana -, e o Be-
atles Cordel, que passou por dife-
rentes cidades, unindo a sonorida-
de do quarteto de Liverpool a rit-
mos nordestinos.

SERVIÇO
Lançamento do álbum Pra não
cair na beirada do mundo eu
aprendo a voar e dou a volta
nele, de Rafael Beibe. Sexta-
feira, 10, às 20 horas no teatro
do Sesc Piracicaba. Os ingres-
sos já estão à venda nas bilhe-
terias física e virtual do Sesc
e custam R$ 12 (credencial
plena Sesc), R$ 20 (meia-en-
trada) e R$ 40 (inteira). Mais
informações sobre o músico
podem ser obtidas no Insta-
gram: @rafaelbeibi
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Sindicato inicia entrega
de material escolar

A diretoria do Sindicato dos
Empregados no Comércio de Pira-
cicaba (Sincomerciários) deu início
na última segunda-feira, 6, a en-
trega de um kit de material escolar
aos filhos dos trabalhadores asso-
ciados à entidade. De acordo com
o presidente do Sincomerciários,
Vitor Roberto, a entrega é exclusi-
vamente para associados comerci-
ários que estejam com as mensali-
dades em dia e que tenham filhos
no ensino fundamental (a partir de
6 anos), até o terceiro ano do ensi-
no médio (17 anos). O objetivo da
iniciativa da diretoria do Sindi-

cato, de acordo com Vitor Ro-
berto, é de reduzir os gastos das
famílias dos trabalhadores as-
sociados com a aquisição do
material escolar que acontece
neste início de ano. "Sabemos des-
ta dificuldade das famílias e dian-
te disso decidimos, de forma pio-
neira, a partir deste ano, também
oferecer mais este benefício aos nos-
sos trabalhadores associados", diz,
destacando que terão direito  ao
kit o comerciário que se tornou só-
cio do sindicato até o dia 31 de ou-
tubro do ano passado e que esteja
com as mensalidades pagas.

ICMSICMSICMSICMSICMS

Municípios paulistas
receberam R$ 43 bilhões
em recursos

Ao longo de 2024, os 645 mu-
nicípios paulistas receberam R$
43,1 bilhões em recursos do ICMS
por meio de transferências realiza-
das pela Secretaria da Fazenda e
Planejamento do Estado de São
Paulo (Sefaz-SP). O último repasse
referente a dezembro do ano pas-
sado ocorreu ontem, 7, com um
volume de R$ 134,5 milhões, com
base na arrecadação de 31/12.

Também na terça-feira, a
Sefaz-SP depositou na conta das
prefeituras a primeira transfe-
rência de recursos do ICMS de
2025 no valor de R$ 81,5 mi-
lhões, referentes ao imposto ar-
recadado nos dias 2 e 3/1.

Esses valores chegam aos co-
fres das prefeituras já com descon-
to do Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação Bási-
ca e de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (Fundeb).

Vale lembrar que a partir de
1º de janeiro de 2025 as transfe-
rências desses recursos levarão em
conta os novos Índices de Partici-
pação dos Municípios (IPM) do
ano-base de 2023, conforme já
divulgado pela Sefaz-SP. As in-
formações constam da Resolu-
ção SFP-40, na edição de 16/12
do Diário Oficial do Estado.

Os repasses semanais são fei-
tos sempre até o segundo dia útil
de cada semana, conforme prevê
a Lei Complementar nº 63, de
11/01/1990. As consultas dos
valores podem ser feitas no site
da Fazenda, no link Acesso à
Informação > Transferências de
Recursos > Transferências Consti-
tucionais a Municípios.

Os valores semanais transfe-
ridos aos municípios paulistas va-
riam em função dos prazos de pa-
gamento do imposto fixados no
regulamento do ICMS. Depen-
dendo do mês, pode haver até
cinco datas de repasses. As va-
riações destes depósitos oscilam
conforme o calendário mensal, os
prazos de recolhimento e o volume
dos recursos arrecadados.

A agenda de pagamentos está
concentrada em até cinco períodos
diferentes no mês, além de outros
recolhimentos diários, como por
exemplo, os relativos à liberação
das operações com importações.

ÍNDICE DE PARTICI-
PAÇÃO DOS MUNICÍPI-
OS - Os repasses aos municí-
pios são liberados de acordo
com os respectivos Índices de
Participação dos Municípios,
conforme determina a Consti-
tuição Federal, de 5 de outubro
de 1988. Em seu artigo 158, in-
ciso IV está estabelecido que
25% do produto da arrecadação
de ICMS pertence aos municípi-
os, e 25% do montante transfe-
rido pela União ao Estado, refe-
rente ao Fundo de Exportação
(artigo 159, inciso II e § 3º).

Os índices de participação
dos municípios são apurados
anualmente (artigo 3°, da LC
63/1990), para aplicação no
exercício seguinte, observando
os critérios estabelecidos pela
Lei Estadual nº 3.201, de 23/
12/81, com alterações introdu-
zidas pela Lei  Estadual nº
8.510, de 29/12/93.
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Agrotech 5.0 traz inovações
tecnológicas e oportunidades
O evento se consolida como um dos principais encontros de inovação e
tecnologia voltados ao agronegócio na Região Metropolitana de Piracicaba

A mais recente edição da AGro-
tech, intitulada AGrotech 5.0, será
realizada nos dias 23 e 24 de janei-
ro, no Pavilhão da Engenharia da
Esalq-USP, em Piracicaba, com
transmissão online através da pla-
taforma Doity, com apoio do Pece-
ge. O evento se consolida como um
dos principais encontros de inova-
ção e tecnologia voltados ao agro-
negócio na Região Metropolitana
de Piracicaba (RMP), oferecendo
uma plataforma para discussões
técnicas sobre soluções tecnológi-
cas e os avanços da agricultura 5.0.

Com uma programação diver-
sificada, o AGrotech 5.0 contará
com palestras e painéis de discus-
são conduzidos por especialistas.
Entre os temas abordados estão

inteligência artificial no campo,
agricultura de precisão, sustenta-
bilidade, e o uso de soluções de au-
tomação e robótica na agricultura
que estão redesenhando o futuro
da produção agropecuária.

OPORTUNIDADES - O AGro-
tech 5.0 não é apenas um ponto de
encontro para a discussão de ino-
vações tecnológicas, mas também
uma oportunidade para ne-
tworking e parcerias de negócios.
O evento oferecerá um espaço de-
dicado à exposição de patrocina-
dores, permitindo que empresas e
startups do setor apresentem solu-
ções inovadoras e compartilhem
suas experiências no mercado. Um
dos destaques será a roda de con-
versa promovida pela Associação

de Empresas de Tecnologia de Pi-
racicaba (Atepi), intitulada "Um
Impulso para o Futuro da Inova-
ção", que abordará a cadeia pro-
dutiva de inovação local.

SUSTENTATBILIDADE -
O evento também reforça seu com-
promisso com o desenvolvimento
sustentável no setor agropecuário,
destacando como as novas tecnolo-
gias podem contribuir para uma agri-
cultura mais eficiente, produtiva e
amiga do meio ambiente. Palestran-
tes renomados discutirão os impac-
tos do uso de dados, robótica na
agricultura, e novas fontes de ener-
gia limpa na criação de cadeias de
produção mais sustentáveis.

INSCRIÇÕES E PARTI-
CIPAÇÃO – As inscrições es-

tão abertas para participação
presencial e online, permitindo
que um público diversificado
acompanhe as tendências que
estão moldando o futuro do
agronegócio. Mais informações
sobre a programação e os pa-
lestrantes estão disponíveis no
site oficial do evento.

SERVIÇO
Evento: AGROTECH 5.0 - Data:
23 e 24 de janeiro - Local: Pavi-
lhão da Engenharia da ESALQ-
USP, Piracicaba - Transmissão:
Plataforma Doity, com apoio do
Pecege - Inscrições: Agrotech
Expo 5.0: Inovação e tecnologia
na agricultura - Fealq - https://
fealq.org.br/eventos/agro-tech-
expo-2024/
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Isenção de IPVA deve
beneficiar poucos motoristas

Desde 1º de janeiro de 2025, o
Governo de São Paulo implemen-
tou uma medida para isentar do
Imposto sobre a Propriedade de
Veículos Automotores (IPVA) al-
guns carros híbridos e movidos a
hidrogênio. A iniciativa visa incen-
tivar o uso de tecnologias mais sus-
tentáveis e reduzir as emissões de
poluentes no estado.

No entanto, ao analisar os
detalhes, a ação parece benefi-
ciar apenas um número restrito
de proprietários, tornando a
medida mais uma estratégia
midiática do que uma verdadei-
ra política de impacto.

Para Richard Domingos, di-
retor executivo da Confirp Conta-
bilidade, a isenção tem seu valor,
mas ainda não é suficiente para
promover uma transição efetiva
para a mobilidade sustentável. "A
isenção do IPVA é um passo im-
portante, mas, dada a sua limita-
ção, o impacto real será pequeno.
Para que essa medida seja mais efe-
tiva, seria necessário ampliar os
critérios de elegibilidade e, princi-
palmente, garantir que mais pes-
soas tenham acesso a essas tecno-
logias", comenta Domingos.

Ele também aponta que, en-
quanto o estado de São Paulo ten-
ta se posicionar como um líder em
sustentabilidade no setor automo-
tivo, a medida beneficia um núme-
ro reduzido de consumidores e não
apresenta uma solução de grande
escala para a adoção de veículos
híbridos ou movidos a hidrogênio.
"A ideia é boa, mas o alcance é
muito restrito. Isso acaba funcio-
nando mais como uma ação de
marketing do que como uma polí-
tica pública que realmente cause
um impacto ambiental significati-
vo", conclui.

A nova legislação estabele-
ce que a isenção de IPVA será
concedida a veículos híbridos e
movidos exclusivamente a hi-
drogênio, desde que atendam a
requisitos técnicos específicos.
Para os híbridos, por exemplo,
o motor elétrico deve ter, no
mínimo, 40 kW de potência
(aproximadamente 54 cv), e o
veículo deve ser alimentado por
um sistema de tensão de pelo
menos 150 volts. Esses critérios
técnicos acabam por limitar a
aplicação do benefício a apenas
dois modelos de carros atual-
mente no mercado: o Corolla
Hybrid e o Corolla Cross Hybrid.

Além disso, há um limite de
preço de até R$ 250.000 para que

o veículo se qualifique para a isen-
ção, o que restringe ainda mais o
número de veículos elegíveis. A
medida parece estar mais alinha-
da com os interesses das monta-
doras que produzem esses mode-
los específicos do que com um es-
forço amplo para democratizar o
acesso a tecnologias sustentáveis.

Ao contrário do que foi divul-
gado nas campanhas governamen-
tais, a isenção de IPVA beneficia
uma quantidade muito pequena de
motoristas, principalmente em um
mercado de veículos híbridos e
movidos a hidrogênio que ainda é
emergente no Brasil.

De acordo com estimativas,
cerca de 28 mil unidades de veícu-
los híbridos e movidos a hidrogê-
nio podem se qualificar para o be-
nefício em 2025. Para efeito de com-
paração, isso representa uma re-
núncia fiscal de R$ 163 milhões,
mas esse número é irrisório perto
do total de veículos no estado.

Outro aspecto que tem ge-
rado confusão é a falta de in-
formações claras sobre quais
veículos realmente se enqua-
dram nos critérios estabelecidos
pela nova legislação. As conces-
sionárias, por exemplo, estão em
dúvida sobre como proceder
com a solicitação do benefício, e
muitos motoristas podem acabar
utilizando a isenção sem saber que
seu carro não se qualifica, o que
pode resultar em multas e juros.

BENEFÍCIO RESTRITO -
A isenção do IPVA, além de ser ex-
tremamente limitada, parece ter
sido pensada de forma a benefi-
ciar principalmente os consumi-
dores que compram carros de
montadoras instaladas no estado
de São Paulo. A ausência de in-
formações claras e a falta de di-
vulgação de quais veículos es-
tão de fato contemplados pela
medida geram insegurança en-
tre os contribuintes, que podem
acabar buscando o benefício sem
saber que não têm direito. É im-
portante que os motoristas que
pretendem solicitar a isenção do
IPVA verifiquem se seus veícu-
los atendem aos critérios esta-
belecidos pela legislação e bus-
quem informações nas conces-
sionárias e nos portais oficiais do
Governo de São Paulo. Além disso,
algumas prefeituras, como a da
capital paulista, oferecem a devo-
lução de até 50% do IPVA pago,
caso o contribuinte requeira o
benefício através do portal de
serviços da cidade.
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Eixo SP intensifica ações para recuperação da SP 304
Os trabalhos de recomposição

da SP 304 - Rodovia Geraldo de
Barros, no trecho de Santa Maria
da Serra, avançam com a retirada
de material acumulado na via e já
há previsão de início dos trabalhos
de recomposição de pavimento para
esta semana. A rodovia segue blo-
queada por conta da chuva torren-
cial que destruiu parte da estrutu-
ra no dia 21 de dezembro.

De acordo com o superinten-
dente de Obras da Eixo SP Conces-
sionária de Rodovias, José Geral-
do de Andrade, a limpeza mais pe-
sada foi concluída, com a remoção
de 4,8 mil toneladas de detritos
entre terra, pedras, restos de árvo-
res e outros materiais.

"Conseguimos a partir desta
limpeza iniciar a reconstrução da
drenagem superficial, limpeza inter-
na dos bueiros, corte de árvores e
correção de taludes. A equipe de
engenharia da Eixo SP segue traba-
lhando também no projeto de con-
tenção dos taludes e encostas do
trecho interditado. Com essa inten-
sa mobilização, a concessionária
deverá divulgar nos próximos dias
o cronograma com os prazos para a
liberação total da via", detalha.

A chuva na região ainda
compromete o cronograma. Mais
de 50 colaboradores atuam dia-
riamente em diversas frentes ope-
racionais com auxílio de dezenas
de equipamentos e de veículos
entre escavadeiras, retroescava-
deiras, minicarregadeiras e cami-
nhões basculantes para que a re-
cuperação do trecho e o restabe-
lecimento do tráfego de veículos

no local ocorram o mais rápido
possível e com absoluta segurança.

A interdição ocorre do km 225 ao
km 245 da SP 304 - Rodovia Geraldo
de Barros. Os trabalhos realizados pela
Eixo SP contam com o apoio das pre-
feituras de Torrinha e Santa Maria da
Serra. Enquanto o tráfego no local não
é restabelecido, os motoristas têm
como alternativa de acesso aos dois
municípios as seguintes rotas:

- O acesso a Torrinha poderá
ser feito pela SP 304 - Rodovia De-
putado Amauri Barroso de Souza
(Jaú - Torrinha) e pela SP 197 - Ro-
dovia Doutor Américo Piva (Brotas
- Torrinha), cujo acesso se dá pela
SP 225 - Rodovia Engenheiro Paulo
Nilo Romano (Jaú - Itirapina).

- Já o acesso a Santa Maria da
Serra poderá ser feito pela SP 191
(Rio Claro - São Pedro) seguindo pela
SP 304 - Rodovia Geraldo de Barros
(São Pedro - Santa Maria da Serra).
A outra alternativa é a SP 191 (São
Manuel - Santa Maria da Serra). Os
pontos seguem sinalizados para ori-
entação dos usuários.

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias administra mais de 1.221
km de estradas que passam por 62
municípios da região de Rio Claro, no
centro do Estado, até Panorama, no
extremo oeste, na divisa com o Mato
Grosso do Sul. O maior contrato sob
supervisão da Artesp (Agência Regu-
ladora de Transportes do Estado de
São Paulo) terá investimentos na or-
dem de R$ 14 bilhões em obras de
ampliação, conservação, além da mo-
dernização de serviços ao usuário.
Para mais informações acesse:
www.eixosp.com.br.

Rodovia teve trechos destruídos por fortes chuvas em de-
zembro, entre Torrinha e Santa Maria da Serra
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Eixo SP registra queda de mortes nas estradas
O balanço das operações Na-

tal e Ano Novo mostra uma redu-
ção de vítimas fatais nas 12 rodo-
vias administradas pela Eixo SP.
No período de 17 dias entre os dois
feriados, de 20 de dezembro a 5 de
janeiro, a concessionária registrou
uma morte nos 1.221 quilômetros
do trecho concedido. No mesmo
intervalo de 17 dias, entre o início
da Operação Natal de 2023 e o fim
da Operação Ano Novo em 2024,
foram cinco vítimas fatais registra-
das. A redução foi de 80%.

Houve queda também no
número de feridos. Foram 73 no
período encerrado neste domin-
go contra 77 no balanço do ano
passado. Já o número de aci-
dentes teve aumento. Foram 182
acidentes registrados neste balan-
ço contra 139 do balanço passa-
do. Um crescimento de 31%.

Para a coordenadora de
Operação de Tráfego da Eixo SP,
Raquel Fernandes Monteiro, a
redução de mortes representa
um avanço importante no esfor-
ço da concessionária para che-
gar ao índice zero de vítimas
fatais nas estradas. "Todo es-
forço da concessionária é para
que nenhuma morte ocorra em
seu trecho. Nosso objetivo é ga-
rantir que todos os usuários das
rodovias cheguem ao seu desti-
no com segurança. Cada vida
preservada representa uma con-

quista importante rumo a esse
ideal", afirma. Ainda de acordo
com o balanço divulgado, a Eixo
SP realizou 3.746 atendimentos
durante os dois feriados. Os
principais serviços prestados
foram de socorro mecânico, com
1.243 registros, de inspeção de
tráfego, com 1.179 chamados, e
serviço de guincho, com 1.011
solicitações.

3,4 milhões de veículos - O vo-
lume de veículos em circulação nas
12 rodovias administradas pela
Eixo SP durante os 17 dias que du-
raram as operações Natal e Ano Novo

foi de 3,4 milhões de veículos. A
área de concessão da Eixo SP in-
clui rodovias como a SP 310 - Ro-
dovia Washington Luís, entre São
Carlos e Cordeirópolis; a SP 225 -
Rodovia Engenheiro Paulo Nilo
Romano, entre Itirapina e Jaú; a
SP 225 - Rodovia Comandante
João Ribeiro de Barros, entre Jaú e
Bauru; a SP 294 - Rodovia Coman-
dante João Ribeiro de Barros, en-
tre Bauru e Panorama; e a SP 425 -
Rodovia Assis Chateaubriand, en-
tre Parapuã e Presidente Pruden-
te, entre outras. Para mais infor-
mações acesse: www.eixosp.com.br.

Balanço da concessionária aponta redução de 80% no número de vítimas fatais durante os feriados de Natal e de Ano Novo

Divulgação
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COOP amplia curso
de libras voltado aos
colaboradores ouvintes

A inclusão e a diversidade já se
tornaram rotina de muitas empre-
sas e a Coop faz parte desse univer-
so que não mede esforços para dei-
xar o ambiente mais inclusivo, prin-
cipalmente em relação à comunica-
ção, que melhora a dinâmica de tra-
balho e fortalece a cultura organi-
zacional. Por isso, a rede de varejo,
que até então oferecia apenas o
aprendizado básico do curso de Lín-
gua Brasileira de Sinais (Libras) para
os colaboradores ouvintes, evoluiu
e já formou a sua primeira turma
no nível intermediário. "Um avan-
ço significativo que reforça o nosso
propósito como marca: promover
uma comunicação cada vez mais
efetiva com a comunidade sur-
da", destaca a responsável pelo
projeto, Amanda Simpioni.

Os 17 formandos do nível in-
termediário, assim como outros
mais de 50 colaboradores já ca-
pacitados no nível básico de Li-
bras, atuam como pontos focais
nas unidades de negócios e eles
são acionados para facilitar a co-
municação com colaboradores e
clientes com deficiência auditi-
va. Segundo a última pesquisa
realizada pelo IBGE, são mais de
2,3 milhões de pessoas no país e
a Coop emprega 30 colaborado-
res com tal deficiência.

O curso básico de Libras foi
implantado na Coop em 2017 e,

em 2024, em parceria com o Ses-
coop foi implantada uma nova
metodologia, contribuindo para
que a comunicação com a comu-
nidade surda seja ainda mais as-
sertiva e efetiva. Esta iniciativa
está integrada ao projeto Sinais
em Sintonia, lançado pelo Comi-
tê de Diversidade Coop.

"Centrado em objetivos estra-
tégicos, o Projeto Sinais em Sinto-
nia tem como objetivo desenvolver
as habilidades linguísticas, com-
portamentais e socioemocionais
para que os participantes possam
atuar como agentes de transforma-
ção nos diferentes contextos em
que atuam, dentro e fora da Coop.
E não para por aí, os participantes
podem multiplicar o conhecimento
para outras equipes, fortalecendo
a conscientização sobre questões re-
lacionadas à surdez e direitos da
pessoa com deficiência auditiva",
enfatiza Amanda Simpioni.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados
ativos, 35 unidades de varejo ali-
mentar, sendo 27 no Grande ABC,
uma em Piracicaba, três em São
José dos Campos, duas em Soroca-
ba, duas em Tatuí, 68 drogarias e
canais digitais. Por ser uma coope-
rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

Divulgação

O curso básico de Libras foi implantado na Coop em 2017
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Nova regra pode aumentar
imposto sobre ricos e mudar
cenário para  investidores,
destaca especialista

A Receita Federal anunciou
mudanças nos critérios para a clas-
sificação de 'grande contribuinte',
reduzindo os limites de valores
para enquadramento. A medida,
vista como parte de uma estratégia
para aumentar a carga tributá-
ria sobre as camadas mais ri-
cas, traz implicações econômi-
cas e pode afetar o comporta-
mento dos investidores no Brasil.

Para Eduardo Natal, sócio do
escritório Natal & Manssur Advo-
gados, mestre em Direito Tributá-
rio pela PUC/SP e presidente do
Comitê de Transação Tributária da
Associação Brasileira da Advoca-
cia Tributária (Abat), a Receita está
agindo dentro de sua competência
legal, desde que as fiscalizações se-
jam conduzidas sem abusos. No
entanto, ele aponta uma questão
relevante: "Mesmo com a consis-
tente perda de valor do Real frente
ao Dólar, o que de certo modo 'em-
pobrece' o brasileiro, a Receita Fe-
deral reduz os patamares de valo-
res para o acompanhamento dos
chamados 'grandes contribuintes'.
Essa decisão parece alinhada à po-
lítica tributária atual, que busca
aumentar a carga do imposto de
renda sobre aqueles no topo da pi-
râmide de riqueza", avalia.

O especialista também lembra
que a mudança reflete a incorpo-
ração do Projeto BEPS 2.0, da
OCDE, na legislação tributária bra-
sileira. "O objetivo é mitigar a ero-
são da base tributária e a transfe-
rência de lucros, o que se conecta
com o esforço global para comba-
ter práticas que reduzem a arreca-
dação fiscal", destaca.

A redução dos limites, no en-
tanto, pode gerar desdobramentos
inesperados, como a migração de
residência fiscal de investidores
para países com menor carga tri-
butária. "Essa intensificação da fis-
calização pode levar alguns contri-
buintes a considerarem mudanças
de residência fiscal. No entanto, é
importante lembrar que o residen-
te fiscal no Brasil deve prestar con-
tas à Receita Federal pela univer-

salidade de sua renda. Isso signifi-
ca que qualquer rendimento obti-
do no exterior deve ser declarado
ao Fisco brasileiro e, nos casos pre-
vistos em lei, está sujeito ao paga-
mento de imposto de renda sobre
os rendimentos do capital ou do
trabalho", explica Natal.

Quanto à preocupação com a
privacidade e a liberdade econômi-
ca, Natal reforça que a relação en-
tre Fisco e contribuintes deve ser
baseada no princípio do serviço e
da cooperação. "O poder de fiscali-
zar não deve ser usado como ins-
trumento policial, tratando os con-
tribuintes como possíveis sonega-
dores. Se a ampliação da arrecada-
ção for feita dentro dos limites da
legalidade e respeitando critérios de
razoabilidade e proporcionalidade,
ela pode ser justificada", conclui.

A mudança no conceito de
'grande contribuinte' coloca em de-
bate o equilíbrio entre arrecadação
e respeito às liberdades individu-
ais. Para os contribuintes, resta
atenção redobrada às novas regras
e um planejamento tributário ade-
quado para mitigar riscos.

Para Eduardo Natal,
aumentar carga tributária
das camadas mais ricas
pode afetar o comporta-
mento de investidores

Divulgação

"N"N"N"N"NAAAAA O O O O ONDNDNDNDNDAAAAA F F F F FESTIVESTIVESTIVESTIVESTIVALALALALAL"""""

Grupo Axé 40° abre calendário de
2025 do Thermas de São Pedro

Últimos ingressos do festival que celebra os 25 anos do grupo estão disponíveis nos canais de venda

Divu lgação

A terceira edição do "Na
Onda Festival", o evento do
Thermas de São Pedro que une
parque + show, vai fazer todo
mundo cair na folia com um
show que é a cara do verão. Dias
25 e 26 de janeiro, o público vai
dançar ao som do melhor da
música baiana, na festa coman-
dada pelo Grupo Axé 40º, que
comemora 25 anos animando os
visitantes do parque.

Para celebrar a data, o show
contará também com uma convi-
dada muito especial: Sheila Mello,
ex-integrante do É o Tchan e um
dos maiores fenômenos da dança
no Brasil, se apresentará com o
grupo, fazendo o público dan-
çar com seu gingado e alegria.
E também com o cantor Ceceu
Muniz, além de diversas surpre-
sas durante a programação.

A festa será realizada na pisci-
na de ondas, no palco gigante de
26 metros, construído especialmen-
te para receber os shows dos prin-
cipais artistas da atualidade, com
uma estrutura de tirar o fôlego! E
o público ainda poderá curtir to-
das as atrações do Thermas, que
reúne um complexo de toboáguas
de padrões internacionais, diver-
sas piscinas e ofurôs, cascatas e
muito mais, em meio à natureza e
um cenário exuberante.

Os últimos ingressos para
aproveitar esses dias especiais, in-
cluindo parque + show, podem ser
adquiridos pelo site ou Central de
Vendas via WhatsApp (19) 3112-
3389. Para grupos e excursões a
partir de 15 pessoas, existem con-
dições especiais que podem ser con-

Dias 25 e 26 de janeiro, o público vai dançar ao som do melhor
da música baiana, na festa comandada pelo Grupo Axé 40º

feridas por atendimento via What-
sApp, no número (19) 3112-3394.

Axé 40° - A história do
Axé 40° se funde ao Thermas
de São Pedro.  Fundado no
ano 2000 por Matheus Saba-
tim, o grupo iniciou sua car-
reira de forma tímida, mas logo
a CEO do Grupo Thermas, Sil-
via Andrade, viu seu potencial
e o convidou para dançar no
parque, onde o grupo foi cres-
cendo e se consolidando.

Nestes 25 anos de história,
muitos momentos marcaram o
time, entre eles, a gravação do

Programa no Park (2002),
quando tudo era produzido no
Thermas de São Pedro e artis-
tas como Zezé Di Camargo e
Luciano, KLB, Adriana e a Ra-
paziada e muitos outros parti-
cipavam das gravações. Em
2017, o grupo gravou seu pri-
meiro DVD. E no aniversário de
20 anos, Sheila Mello já esteve
no Thermas e fez uma apresen-
tação com o grupo. Hoje, o Axé
40° conta com 9 dançarinos. As
coreografias são montadas por
Matheus Sabatim, com a parti-
cipação dos outros integrantes.

SERVIÇO:
Na Onda Festival - Axé 40°
Data: 25 e 26 de janeiro
Horário: das 9h30 às 17h
Ingressos: Adulto (a partir de
12 anos): R$ 99,99 / Teen (de
7 a 11 anos): R$ 59,99 / Kid
(de 1 a 6 anos): R$ 34,99
Endereço: O Thermas de São
Pedro fica na Rodovia Geral-
do de Barros - SP 304 - Km
189 - Fazenda Limoeiro, São
Pedro (SP). Mais informações
pelos números 4000-2998 (sem
DDD), (19) 3112-3388, (19) 3181-
2111, (19) 3481-0900 ou site.
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Cuidados com os bebês nos dias mais quentes do ano
A época mais quente do ano

está chegando e, junto dos dias lon-
gos de calor, traz a preocupação de
cuidar da saúde e bem-estar de
bebês e crianças que podem estar
mais suscetíveis a problemas devi-
do a pele sensível e falta de hidra-
tação. O verão ainda pode gerar
desconfortos comportamentais,
como irritação e indisposição.

Para ajudar na prevenção,
os pais e cuidadores precisam
adquirir cuidados especiais. A
primeira indicação é evitar exposi-
ção ao sol no período considerado
mais quente, entre 10 e 16 ho-
ras. Uma boa alternativa para
os passeios nestes momentos é
buscar por ambientes fechados
ou com sombra. Também não
esqueça de levar chapéu, rou-
pas leves e protetor solar.

Em casa, mantenha o am-
biente arejado e opte por roupa
de cama fina e leve, tornando a
hora do sono mais confortável.
Já para o banho, a temperatura
da água pode ser morna e toa-
lhas úmidas podem ser usadas

suavemente no corpo do bebê
para ajudar a refrescar.

A hidratação é ainda mais
importante no verão, quando o au-
mento da temperatura e a transpi-
ração excessiva contribuem para a
perda de líquidos do corpo. De acor-
do com o Ministério da Saúde, o
aleitamento materno é recomenda-
do até os dois anos ou mais, sendo
de forma exclusiva nos primeiros
seis meses de vida da criança. E
para os pequenos que já consomem
outros líquidos, como água e suco,
a Philips Avent, marca número 1
em recomendação das mães e uma
das pioneiras em puericultura no
mundo, traz opções de copos de
transição que são ideais para a in-
trodução de líquidos na alimenta-
ção. Para cada fase de desenvolvi-
mento, há um modelo adequado
que auxiliará a criança a ter mais
independência e a beber sem fazer
bagunça. Os produtos contam ain-
da com válvulas antivazamento,
pouca quantidade de peças para
desmontar e higienizar, corpo re-
sistente a impactos e ergonomia

para ser segurado com conforto.
É fundamental observar o

comportamento do seu bebê
para identificar sinais de que o

calor excessivo está causando
desconforto e pode representar
riscos à sua saúde, sendo necessá-
rio procurar ajuda médica.

Philips Avent tem opções de copos de transição para a intro-
dução de líquidos na alimentação

Divu lgação
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Cappuccino Morro Grande retorna em nova embalagem
O Café Morro Grande aca-

ba de relançar seu produto Ca-
ppuccino Morro Grande, agora
em uma nova embalagem de
200g, perfeita para quem busca
reunir praticidade, sabor e tra-
dição. Para celebrar, o pote de
cappuccino está com um preço
especial de lançamento por R$
15,90. Com rendimento de 10
porções, o produto ainda ofere-
ce economia para o consumidor,
no preço atual sai menos de R$
1,60 cada xícara da bebida.

O Café Morro Grande rea-
firma seu compromisso com a
alta qualidade e a melhoria con-
tínua de seus produtos, buscan-
do sempre oferecer o melhor
para seus clientes. O novo pote
de cappuccino é uma excelente
escolha para os momentos de
pausa e prazer, muito mais fácil
de armazenar, conservar e con-
sumir. O produto está disponí-
vel nos principais pontos de ven-
da e também no site https://
www.loja.cafemorrogrande.com.br.

Inspirado na receita origi-
nal italiana, o cappuccino é uma
bebida que conquistou o mun-
do com sua combinação única
de café, leite e um toque de cho-
colate. Versátil e delicioso, ele é
ideal para todas as estações do
ano. Para épocas de frio, a bebi-
da quente revela sua cremosi-
dade reconfortante. Já no Ve-
rão, o preparo gelado oferece
uma refrescância irresistível.
Para quem busca algo ainda
mais especial, a dica é bater o
cappuccino com leite gelado no
liquidificador - o resultado é
surpreendente!

Como preparar o Cappucci-
no Tradicional - Adicione 2 co-
lheres de sopa (20g) do Cappuc-
cino Morro Grande em 150ml de
água quente e misture até dis-
solver. Para um toque especial,
experimente preparar com leite.

Faça um delicioso Frapê de
Cappuccino Morro Grande - Em
um liquidificador, misture 500
ml de sorvete de creme, 4 colhe-

res de sopa (40g) de capuccino
e 300 ml de leite. Bata até ficar
homogêneo. Decore uma taça de
sorvete ou copo com calda de

chocolate. Depois, coloque a be-
bida deixando espaço para fi-
nalizar com chantilly,  pó de
canela ou achocolatado.

Cappuccino Morro Grande retorna em nova embalagem com
preço especial de lançamento

Divulgação
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Sebrae realiza palestra sobre
comportamento empreendedor
Conforme Daiane, o Empretec é o principal programa de formação de empreendedores
do mundo, um seminário intensivo criado pela ONU, promovido em 40 países

O Sebrae-SP promove uma
palestra gratuita sobre compor-
tamento empreendedor em Pi-
racicaba em 21 de janeiro. O
encontro é uma base do Semi-
nário Empretec, que ocorre en-
tre 17 e 22 de fevereiro.

Segundo a analista de negóci-
os do Sebrae-SP, Daiane Neves, no
evento será possível entender
como aprimorar e desenvolver
comportamentos empreendedo-
res. "Todas as pessoas que em-
preendem e buscam melhorar os
resultados nos negócios preci-
sam começar as mudanças em si
mesmas. Sem mudar as atitudes
não tem como conseguir resulta-
dos diferentes", argumenta.

Conforme Daiane, o Empre-
tec é o principal programa de
formação de empreendedores
do mundo, um seminário inten-
sivo criado pela Organização
das Nações Unidas (ONU), pro-
movido em 40 países. No Brasil,
a formação é feita exclusivamente
pelo Sebrae. "O Empretec trabalha
as dez características do compor-
tamento empreendedor. É uma
imersão, é um seminário que é
vivencial e intenso", explica.

"É importante trabalhar o
desenvolvimento desses com-
portamentos empreendedores
para aplicar nas empresas. Nós
vemos muito aqui a questão da
transformação dos comporta-
mentos que eles (alunos) têm
dentro dos seus negócios e isso
tem um impacto direto no re-
sultado. Quando eles aplicam o
que aprenderam no seminário,
começam a enxergar resultados,
começam a delegar tarefas, a
olhar a empresa em um pata-
mar acima. Então, ele sai do
operacional e começa a olhar
mais estrategicamente para o

As atividades acontecem no Escritório Regional do Sebrae-SP, na Avenida Rui Barbosa, 132, Vila Rezende

seu negócio. O Empretec acaba
sendo transformador na vida
dos empresários", completa.

E essa vivência foi essencial
para Luciene Costa, proprietária da
Little Guests, uma empresa que
atua no ramo de eventos infantis.
"Antes eu levava tudo nas costas
sozinha e, depois do Empretec, eu
aprendi a delegar, eu montei a mi-
nha equipe. Hoje, por exemplo, eu
estou com 14 festas acontecendo e
eu estou aqui, porque eu aprendi a
delegar, aprendi a administrar o
meu negócio. Além do Empretec,
claro, com toda a consultoria que
eu tive no Sebrae-SP", relata.

A opinião é compartilhada por
Daniel Cavaggioni, da Bettini's Ga-
rage. Ele fez parte da última turma
do Empretec do ano em Piracica-

ba, que foi o encerramento de um
projeto de gestão de pessoas em
parceria com a Prefeitura de Pira-
cicaba. "O Empretec é um progra-
ma que muda sua forma de pen-
sar. O seminário é um negócio que
mexe com você, faz você pensar,
faz você enxergar em você o que
precisa ser mudado, o que pre-
cisa ser trocado e o que você vai
manter do jeito que está", afirma.

E essas mudanças foram
essenciais para a dentista odon-
topediatra Larissa Miyata. Ela
conta que o seminário influen-
ciou inclusive em sua vida pes-
soal. "O Empretec me fez ver
tudo de forma diferente. Eu
soube encarar as minhas difi-
culdades de frente e entender
que eu sou capaz de superar até

mesmo aquilo que eu achava
que eu não seria".

Eduarda Pachelli, da Agência
Station, indica o seminário de olhos
fechados. "Já indiquei e vou conti-
nuar indicando, tem que quebrar
esse paradigma, tem que vir, fazer
e ser lapidado mesmo, porque é isso
que o Empretec faz, ele lapida. Eu
estou transformada", finaliza.

SERVIÇO
Palestra sobre compor-
tamento empreendedor
Data: 21 de janeiro, às 19h
Local: Sebrae Piracica-
ba - Avenida Rui Barbosa,
132. Inscrições: https://
f o r m s . o f f i c e . c o m / r /
PXs9rCK10q

UUUUUNIÃONIÃONIÃONIÃONIÃO

Câmara Municipal realiza
integração dos vereadores
e funcionários

O trabalho alinhado, har-
monia e respeito entre vereado-
res e servidores da Câmara
Municipal de Piracicaba é um
dos objetivos do presidente da
Câmara,  Rerl ison Rezende
(PSDB), o Relinho, para seu
mandato de dois anos.

Na reunião de integração
entre a mesa diretora, vereado-
res e os servidores estatutários,
comissionados e terceirizados
da Casa, realizada na manhã
desta terça-feira (7), Relinho
destacou a importância da
união de todos para o fortaleci-
mento da Câmara e, consequen-
temente, aumentar o serviço
prestado à população. "Estamos
aqui para servir e trabalhar ali-
nhados e preciso da ajuda de
todos para uma Câmara huma-
nizada", afirmou.

Oriundo de uma família de
funcionários públicos, Relinho re-
lembrou os anos servidos ao mu-
nicípio e afirmou que, apesar de
hoje estar vereador, nunca deixou
de ser servidor público.

Juntamente com os membros

da mesa diretora, o presidente da
Câmara se colocou à disposição dos
servidores para promover o diálo-
go e trabalhar em harmonia. "Es-
peramos unidade, com direciona-
mento e bom trabalho", afirmou.

Após a apresentação dos di-
retores dos departamentos da
Câmara, o presidente também
ressaltou que a visão da mesa é
um "trabalho continuidade".

Além dos membros da mesa
diretora Rafael Boer (PRTB),
vice-presidente; Alessandra Be-
llucci (Avante), segunda-secre-
tária; Gustavo Pompeo (Avan-
te), suplente de vice-presidente; e
Fabinho Silva (Republicanos), su-
plente da segunda secretaria; os
vereadores Felipe Gema (Solidarie-
dade), Renan Paes (PL), Paraná
(PSD), Pedro Kawai (PSDB), Gesiel
de Madureira (MDB) e Paulo Hen-
rique (Republicanos) participaram
da reunião de integração.

Todos reforçaram o dis-
curso da mesa diretora sobre
respeito, harmonia, trabalho
em conjunto e apoio mútuo en-
tre vereadores e servidores.

Guilherme Leite

Encontro aconteceu ontem (7)
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Produtora é homenageada
com voto de congratulações

A empresa Via Brasil Pro-
dutora, que atua no setor de
produção e promoção de even-
tos musicais ao longo de 20
anos, foi homenageada com um
voto de congratulações da Câ-
mara Municipal de Piracicaba
em cerimônia realizada na tar-
de de domingo, dia 16 de dezem-
bro de 2024, no Engenho Cen-
tral de Piracicaba.

A homenagem, proposta por
meio do requerimento 1174/
2024 foi entregue pelo vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cás-
sio Fala Pira, ao proprietário
Luiz Fernando Baboni.

"É com grande honra que
apresentamos este voto de con-
gratulações à empresa Via Bra-
sil Produtora, uma empresa pi-
racicabana que, ao longo de 20

anos de atuação, tem se desta-
cado de forma significativa no
setor de produção e promoção
de eventos musicais", desta-
cou o parlamentar.

A empresa Via Brasil Pro-
dutora expandiu suas operações
para 40 cidades em São Paulo,
Minas Gerais e Rio de Janeiro,
promovendo uma variedade de
segmentos musicais e realizan-
do cerca de 80 shows por ano.

Em Piracicaba, contribui
significativamente para o mer-
cado local com 10 a 12 shows
anuais. Liderada por Luis Fer-
nando Baboni e sua esposa Lai-
sa Felix dos Santos, a empresa é
reconhecida por seus valores
éticos, qualidade e respeito. "Pa-
rabéns pelos 20 anos de suces-
so", concluiu o parlamentar.

Via Brasil Produtora é homenageada com voto de congratulações



A9
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 8 de janeiro de 2025

DEMOCRACIA SEMPRE! DITADURA JAMAIS!
O 8 de janeiro de 2023 será sem-

pre lembrado como o dia em que ini-

migos da Democracia e adeptos do

neofascismo vandalizaram as sedes

dos três poderes da República em

Brasília, destruindo o patrimônio pú-

blico, composto pelas instalações,

mobiliário e obras de arte das mes-

mas, acarretando enormes prejuízos

financeiros aos cofres públicos. A in-

tenção era surpreender o governo

recém-empossado assim como a

sociedade brasileira e, em meio à

confusão e à perplexidade, criar as

condições para uma intervenção mi-

litar, culminando com a deposição

do Presidente da República e a in-

terdição do Congresso Nacional e

do Supremo Tribunal Federal, numa

reedição mais perversa do Golpe Mi-

litar de 1964, de dolorosa memória.

Ao longo do período desde en-

tão, com base na lei e sob os aus-

pícios do Sistema de Justiça, as

investigações foram abertas pela

Polícia Federal - PF para apu-

rar as responsabi l idades dos

atos criminosos cometidos.

As competentes investigações

da PF não somente identificaram

os protagonistas mais notórios do

vandalismo do dia 8 de janeiro de

2023, já devidamente julgados e

condenados, como trouxeram ao

conhecimento público os bastido-

res da preparação da manobra gol-

pista e o indiciamento dos seus

principais responsáveis.

Com efeito, no dia 21 de novem-

bro de 2024, a PF indiciou 37 pes-

soas por suposta tentativa de gol-

pe de Estado, dentre elas o ex pre-

sidente Jair Bolsonaro e 25 milita-

res, sendo alguns da ativa e outros da

reserva, e dentre estes um ex-coman-

dante da Marinha do Brasil e dois ge-

nerais. O documento foi encaminhado

ao Supremo Tribunal Federal (STF),

o qual, por sua vez, o encaminhou à

Procuradoria Geral da República,

que deve se pronunciar sobre a

denúncia dos impl icados até o

final do corrente mês de janeiro.

O Genera l  da  Reserva  Wal -

te r  Braga Net to  (genera l  de  4

es t re las ) ,  um dos  ind ic iados ,

q u e  f o i  M i n i s t r o - C h e f e  d a

Casa C iv i l  e  Min is t ro  da  Defe-

sa  no  Governo Bo lsonaro  e  f i -

gurou como cand ida to  a  V ice-

P r e s i d e n t e  d a  R e p ú b l i c a  n a

chapa  de  Ja i r  Bo l sona ro  nas

ú l t i m a s  e l e i ç õ e s  p r e s i d e n c i -

a is ,  fo i  p reso no  ú l t imo d ia  14

de  dezembro ,  po r  de te rm ina -

ção  do  M in i s t r o  do  STF A le -

x a n d r e  d e  M o r a e s ,  p o r q u e  a

PF cons ta tou  sua ten ta t iva  de

at rapa lhar  a  l i v re  produção de

provas durante  a  ins t rução pe-

n a l ,  c o n f i g u r a n d o  o b s t r u ç ã o

da jus t iça ,  e  também porque o

Genera l  fo i  imp l icado,  segun-

do novo depo imento  do  ex-Co-

rone l  Mauro  C id ,  como a  pes-

soa que obteve e  en t regou re-

cursos  f inanceiros necessários

para a organização e execução

da operação "Punhal Verde Ama-

re lo" .   Como se apurou,  essa

operação macabra previa o as-

sassinato do presidente eleito Lula,

do vice-presidente eleito Geraldo

Alckmin e do ministro do STF A le-

xandre  de  Moraes  e  ocor rer ia

c o m o  u m  d e s d o b r a m e n t o  d o

golpe de Estado em 2022,  caso

e le  fosse consumado.

O trabalho da Polícia Federal

tem sido incisivo e implacável na

busca pela justiça e na respon-

sabil ização de todos  os  envo l -

v idos na tenta t iva  de go lpe.  As

i n v e s t i g a ç õ e s  c o n t i n u a m  e

a g o r a ,  s o b r e t u d o ,  n a  b u s c a

pela identif icação dos financia-

dores da intentona golpista.

Importante assinalar que as

motivações golpistas não desa-

pareceram. Elas estão presen-

tes, por exemplo, na tentativa da

ultra-direita no Congresso Naci-

onal de alcançar a anistia para os

já  condenados  e ,  pasmemos,

para os que ainda não foram jul-

gados, como o próprio ex pre-

sidente Jair Bolsonaro.

Os segmentos democráticos

da sociedade brasileira precisam

estar vigilantes e exigir que, no

âmbito de um julgamento justo,

com direito à ampla defesa, em

conformidade com a lei, os con-

siderados culpados sejam devi-

da  e  severamente  pun idos ,

sem qualquer complacência.

Já passa da hora de o Brasil

consolidar, de uma vez por to-

das, sua Democracia e o Es-

tado Democrático de Direito.

Sem Democracia plena jamais

alcançaremos o elevado pata-

mar de um país economicamen-

te sólido, socialmente justo e

ambientalmente sustentável.

Em tempo e pela oportunidade:

parabéns a Fernanda Torres por ter

sido premiada com o Globo de Ouro

por sua magistral atuação no filme

Ainda Estou Aqui, que retrata a saga

de Eunice Paiva, esposa de Ru-

bens Paiva, torturado e assassi-

nado pela Ditadura Militar.

Viva o Brasi l !  Democracia

sempre! Ditadura jamais!

Piracicaba, 8 de janeiro de 2025.

Instituto Piracicabano de

Estudos e Defesa da

Democracia - IPEDD
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Furtos e roubos de veículos
pesados diminuem
Levantamento Tracker/Fecap aponta Piracicaba entre as 20 cidades com mais incidências
de furtos e roubos de caminhões; São Paulo lidera, mas com redução significativa

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO DUAS CASAS. FONE: (19)
3422-9874.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50 ms
da praia, vende tratar 19 9 9655 2367.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
VENDO terreno 10x25 Jd.Holiday
R$145.000,00. (19)99774-6312
------------------------------------------
VENDO terreno 10x30 Centro
R$140.000,00. (11)98657-6157
------------------------------------------
VENDO Casa 2dorms. sendo 1 suí-
te R$400.000,00. (19)99774-6312
------------------------------------------
VENDO casa 3dorms reformada no
Centro R$400.000,00 (11)98657-6157
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currí-
culo na Rua General Camara 488,
Jd Califórnia.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE CASEIRO PARA
MORAR NO LOCAL enviar currí-
culo para 19 99115-4467 ou traba-
lhe conosco@torresturismo.com.br
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA
2018 ,  f l ex ,  GL I  Upper  -  R$
89.900,00. Falar com Luciana 19
99310-3915.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

As ocorrências de furtos e rou-
bos de caminhões, reboques e se-
mirreboques diminuíram, no es-
tado de São Paulo, entre os me-
ses de janeiro e outubro de
2024, na comparação com o mes-
mo período do ano de 2023, revela
o Boletim Tracker-Fecap. A cidade
de Piracicaba está entre as 20 ci-
dades do estado com maiores
incidências de furtos e roubos de
veículos pesados. São Paulo lidera,
mas com redução significativa.

De acordo com o Boletim Tra-
cker-Fecap, as ocorrências se con-
centram nas 20 principais cidades
do estado, que juntas representam
55,5% do total registrado. "Este
dado reforça a persistência de um
fenômeno que liga a criminalidade
à dinâmica dos grandes centros
urbanos e polos logísticos. A alo-
cação estratégica de recursos de
policiamento, tecnologia de ras-
treamento e monitoramento,
além de parcerias com empresas
de transporte, pode maximizar
os resultados no combate ao cri-
me nestas localidades específi-
cas", destaca Erivaldo Vieira, pes-
quisador da Fundação Escola de
Comércio Álvares Penteado (Fecap)
responsável pelo estudo.

Os dados apontam para uma
dinâmica mista de mudanças, com
implicações significativas para a
segurança pública e logística. Hou-
ve uma redução de aproximada-
mente 14,3% no total geral de
eventos de roubo e furto de ve-
ículos pesados, atingindo 2.030
registros nos 10 primeiros meses
de 2024, em comparação com as
2.368 ocorrências de 2023.

Segundo o pesquisador, os
números indicam um fortalecimen-
to das operações policiais e uma
possível melhora na capacidade de
resposta às incidências criminais.
"Percebe-se uma melhoria na efici-
ência dos sistemas de rastreamen-
to e recuperação de veículos,
possivelmente devido à imple-
mentação de novas tecnologias
e à maior coordenação entre as
forças de segurança", completa.

Os furtos (art. 155), que em
2023 totalizaram 628 casos, au-
mentaram para 653 em 2024, um
acréscimo de 4%. "Este aumento
pode ser reflexo de uma maior
vulnerabilidade em locais de es-
tacionamento ou uma possível
mudança no comportamento
dos criminosos, que podem es-
tar optando por ações menos
violentas", analisa o gerente de
Comando e Monitoramento do
Grupo Tracker, Vitor Corrêa.

O crescimento dos furtos foi
mais expressivo nos meses de
agosto (+111%) e setembro
(+18,4%), quando comparados
aos mesmos meses de 2023. Por
outro lado, meses como feverei-
ro e maio apresentaram uma
redução significativa, de 43,7%
e 25,3%, respectivamente.

O número de roubos (art. 157)
caiu substancialmente, de 1.740
registros em 2023 para 1.377 em
2024, uma queda de 20,9%. Esta
diminuição reflete possivelmente o
reforço em medidas de segurança,
como escoltas armadas e rotas pla-
nejadas, ou ainda maior vigilância

Confira análise detalhada da relação entre roubos e furtos por cidade nos primeiros
10 meses de 2024 com base no tamanho da frota em outubro do mesmo ano:

por parte das forças policiais.
Entre os meses analisados,

o mês de junho destacou-se com
a maior queda percentual nos
roubos, passando de 196 casos
em 2023 para 116 em 2024, uma
redução de 40,8%. Contudo, o
mês de julho apresentou um
aumento de 10,2%, indo de 187
para 165, o que requer atenção
específica das autoridades.

A capital paulista permanece
como o epicentro das ocorrênci-
as, com 373 casos em 2024, o
que corresponde a 18,37% do
total no estado. Apesar disso,
houve uma redução expressiva
de 26,6% em relação a 2023, quan-
do foram registrados 508 casos.

Com uma frota de 304.475
veículos (caminhões, caminhões
tratores, reboques e semirrebo-
ques) e 373 ocorrências registradas,
São Paulo apresenta uma razão de
incidência de 1,22 ocorrência por
mil veículos. Apesar de liderar em
números absolutos, a proporção é
menor do que em cidades meno-
res, refletindo possivelmente uma
maior diluição de riscos devido ao
tamanho da frota e medidas de
segurança mais estruturadas.

Locais como Piracicaba e
Jundiaí, com frotas de 21.729 e
23.212 veículos, respectivamen-
te, apresentam taxas proporci-
onais de 1,29 e 0,90 ocorrências
por mil veículos. Apesar dos nú-
meros absolutos mais baixos, são
regiões importantes para o trans-
porte de cargas, o que pode justifi-
car o interesse de criminosos.

A alta incidência em cidades
ao longo de rodovias importantes,
como Ribeirão Preto, Sorocaba e
São José do Rio Preto, reflete a vul-
nerabilidade dos veículos durante
o transporte de cargas. Essas regi-
ões combinam frotas relevantes
com acessos facilitados para ativi-
dades criminosas.

Em 2024, vias públicas con-
centraram a maioria das ocorrên-
cias de furtos e roubos de veículos,
representando 66,26% do total, se-
guidas por comércio e serviços

(12,32%) e rodovias/estradas
(8,92%). Locais como unidades
rurais (2,71%) e centros comerciais
(2,51%) também foram alvos, en-
quanto estacionamentos/garagens
(1,48%) e residências (1,33%) apre-
sentaram menor incidência, in-
dicando proteção relativa. Ou-
tros locais, como áreas não ocu-
padas e shopping centers, tiveram
impacto residual, reforçando a
vulnerabilidade de veículos em
espaços abertos e movimentados.

CIDADES- Guarulhos e
Campinas tiveram quedas impor-
tantes, mas ainda em destaque -
Guarulhos, com 128 ocorrências em
2024 (6,31%), também apresentou
uma redução expressiva de 34% em
comparação a 2023, quando con-
tabilizou 194 casos. Campinas se-
guiu uma tendência semelhan-
te, com queda de 25,3%, passan-
do de 87 para 65 casos. Ambas
as cidades continuam entre as prin-
cipais áreas de preocupação devi-
do à sua relevância como polos lo-
gísticos e industriais. Guaru-
lhos, com uma frota de 51.991 veí-
culos e 128 ocorrências, tem uma
razão de 2,46 ocorrências por mil
veículos, quase o dobro de São Pau-
lo. Já Campinas, com 42.687 veí-
culos e 65 ocorrências, apresenta
uma taxa de 1,52 por mil veículos.

Enquanto cidades como Itape-
cerica da Serra subiram posições
em 2024, com 56 ocorrências
(2,76%), Jundiaí, que ocupava a 4ª
posição em 2023 com 79 casos, re-
gistrou apenas 21 ocorrências em
2024, saindo do grupo principal.

Esse movimento pode estar relaci-
onado à redistribuição das ativi-
dades criminosas ou à adoção de
medidas preventivas mais eficazes.

Itapecerica da Serra, com 56
ocorrências em uma frota de 38.716
veículos, resultando em uma taxa
de ocorrências de 1,45 por mil veí-
culos. Paulínia, com 54 ocorrênci-
as em uma frota de 11.974 veícu-
los, tem uma alta taxa de ocorrên-
cias de 4,51 por mil veículos.

Santos e Embu das Artes ga-
nham relevância - Santos, com 49
casos em 2024, e Embu das Artes,
com 40, se destacaram no ranking
ao apresentarem quedas menores
em relação ao padrão estadual. As
duas cidades, localizadas em regi-
ões estratégicas para transporte e
armazenagem, continuam sendo
alvos relevantes para criminosos.
A cidade de Santos, apesar de pos-
suir uma frota de 24.494 veículos,
registra 49 ocorrências, com 2,00
por mil veículos, sugerindo riscos
elevados na região portuária.

O restante do ranking das
20 principais cidades revela um
padrão de participação frag-
mentada, com percentuais abai-
xo de 3% para a maioria dos
municípios. Paulínia (2,66%),
Limeira (1,67%) e Sorocaba
(1,28%) mantiveram-se estáveis,
indicando desafios contínuos
na segurança local. Por outro
lado, cidades como Miracatu e
Itatiba registraram números
absolutos relativamente baixos,
mas representam uma fração
consistente das ocorrências.

VENDO
Casa em São Pedro, bairro Novo

Horizonte,
com 2 dorms., sendo 1 suíte, quintal

gramado, portão eletrônico,
300m2 de terreno!!

R$ 395mil !!

16 99602.5004
19 99702.5004

CRECI SP 226.963F

VENDO
Sítio 51.000 m2 em São Pedro,

próximo a cidade, nascente, córre-

go, energia, vista para a Serra de

São Pedro. Docum. ok. R$ 620.000.

Luiz (11) 99998-8701
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FALECIMENTOS

SRA. TERESINHA CHRIS-
TOFOLETTI CAMOLESI fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 72 anos, filha dos fi-
nados Sr. Agostinho Chris-
tofoletti e da Sra. Josefina
Defant Christofoletti, era
casada com o Sr. Elvio Ca-
molesi; deixa os filhos: El-
vio Alexandre Camolesi, ca-
sado com a Sra. Daniele G.
Camolesi; Luis Fabiano Ca-
molesi; Marcos Vinicius Ca-
molesi e Vanessa Camolesi
Marreto, casada com o Sr.
Filipe Zen Marreto. Deixa
netos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu
ontem das 08h00 às 17h00
na sala “Rubi” do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba. Pro-
cedimentos de Cremação

SRA. ERCILIA APARECIDA
BERTAZZONI faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 61
anos de idade. Era filha do Sr.
Jose Bertazzoni e da Sra. Rosa
Pandolpho Bertazzoni, falecidos.
Deixa demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 14:30 horas saindo a
urna mortuária do Velório Parque
da Ressurreição - Sala C, seguin-
do para o Cemitério  Municipal de
Saltinho. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA ASSUMP-
ÇAO BELIN faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 63
anos de idade e era viúva do Sr.
Geraldo Belin.   Era filho do Sr.
Albertino Assumpção e da Sra.
Mariana Ferreira da Silva As-
sumpção, falecidos. Deixa filhos,
netos, demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 13:00hs saindo a urna
mortuária do Velório do Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
Diamante, em cortejo ao Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ GOBBO faleceu an-
teontem na cidade de Piraci-
caba, aos 92 anos de idade e

era viúvo da Sra. Herminia Be-
natto Gobbo. Era filho do Sr.
Ricardo Gobbo e da Sra. Anna
Francetti, falecidos. Deixa as
Filhas: Lucineide Aparecida
Gobbo de Almeida viúva do Sr.
Jose Mata de Almeida Filho (fa-
lecido), Maria Cecilia Gobbo
Capato casada com Edison Al-
visi Capato, deixa netos, bis-
netos, demais familiares e
amigos. O seu sepultamen-
to deu-se ontem as 15:30
horas saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade -
Sala 02, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OSCARLINO DOMINGOS
TABAI (IA) faleceu ontem na ci-
dade de Saltinho, aos 79 anos de
idade. Era filho do Sr. Antonio Ta-
bai e da Sra. Elidia Menegheti
Tabai, falecidos. Deixa irmãs,
sobrinhos, demais familiares
e amigos. O velório ocorreu
ontem na sala Diamante do
Memorial Metropolitano de
Piracicaba, das 13h30 até
as 18h15, em seguida ocor-
reu a cerimônia de homena-
gens póstumas no salão
Nobre. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
serão realizados posterior-
mente. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SRA. THEREZINHA LEITE FI-
LLIETAZ faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 79 anos, fi-
lha dos finados Sr. Joaquim
Alves Leite e da Sra. Ignez
Felipe Leite, era viúva do Sr.
Alcides Fillietaz; deixa os fi-
lhos: Paulo Sergio Fillietaz,
casado com a Sra. Rosa Ma-
ria Fillietaz; Eunice Maria Filli-
etaz Ribeiro, casada com o Sr.
Antonio Sergio Ribeiro; Davi
Valdemar Fillietaz, casado
com a Sra. Vera Lucia Betin
Fillietaz; Natanael Luis Fillie-
taz, casado com a Sra. Celia
Maria Fillietaz; Moises Augus-

to Fillietaz; Ana Cristina Fillie-
taz Barbosa, casada com o Sr.
Jorge Caetano Barbosa; Miri-
am Juliane Fillietaz dos San-
tos, casada com o Sr. Ednei
Manoel dos Santos; Eliel Ma-
teus Fillietaz, casado com a
Sra. Mirian Regina Rodrigues
Fillietaz; Daniel Marcos Fillie-
taz, falecido, deixando viúva a
Sra. Inalda da Silva Fillietaz e
Valter Fillietaz, falecido. Deixa
também netos, bisnetos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às 13h00
da sala “C” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

REGIANE VANDERLI DE
MORAES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 40
anos, filha do Sr. Luiz Antonio
de Moraes, falecido e da Sra.
Benedita Fabiano de Moraes.
Deixa os irmãos: Daiane Ra-
quel de Moraes Zulian, casa-
da com o Sr. Givaldo Zulian e
Luis Romulo de Moraes, casa-
do com a Sra. Fatima Luzia da
Silva. Deixando também so-
brinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 09h00 do Velório
do Cemitério Municipal da
cidade de Charqueada/SP,
para referida necrópole. À
família e amigos enluta-
dos  os  sen t imentos  de
pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

DNA XV Sub-20 vence a
primeira partida na Copinha

Luiz Tarantini

O time do sub-20 do XV de
Piracicaba que participa da 55ª
edição da Copa São Paulo de fu-
tebol Junior 2025 conquistou
sua primeira vitória pelo grupo
32. Após empate em um gol con-
tra o poderoso Vasco da Gama
na primeira rodada, onde o go-
leiro carioca foi considerado o
melhor jogador em campo, os
garotos do Nhô-Quim voltaram
a apresentar o bom futebol da
primeira partida e com gol do
atacante Samuel venceram o
nacional no estádio Nicolau
Alayon em São Paulo no bairro
da barra funda, chegando a
quatro pontos e com ótima
chances de classificação.

O gol marcado foi o centésimo
anotado somando todas as parti-
cipações do alvinegro na competi-
ção que colocam o XV e o atacante
Samuel na história da competição,
o atacante foi também o autor do

gol piracicabano na primeira parti-
da e já é o artilheiro do time na
competição. Os comandados do
treinador Leandrinho mostra-
ram muita obediência tática e a
técnica individual dos atletas foi
mais uma vez o diferencial.

O time mostra um sistema
defensivo muito forte e equili-
brado, o meio campo criativo e
com vigor para o primeiro com-
bate, o que deixa os atacantes
sempre livres em diversas opor-
tunidades com qualidade para
armação de jogadas e finaliza-
ção ao gol adversário. O XV nas
duas partidas disputadas até
agora se mostrou superior aos
seus oponentes e os números
comprovam este bom momento.

O próximo confronto do XV
na competição é na próxima sex-
ta feira dia 10/01 as 12:45 con-
tra o Canaã no estádio Nicolau
alayon, e um empate simples
garante o time piracicabano na
próxima fase da competição.

PROFISSIONAL: O elenco
profissional segue nos trabalhos
visando a estreia no próximo dia
15 quarta feira contra o Oeste
na arena Barueri as 10h00min,
e para corrigir falhas e fragili-
dades que só aparecem em situ-
ação de jogo, o XV realiza hoje as
10:00 no estádio Barão de Serra
Negra jogo-treino contra a Inter-
nacional de Limeira que vai dispu-
tar a elite do campeonato paulista.
O jogo será fechado para torcedo-
res, só podendo acompanhar os
profissionais da imprensa.

O treinador Moisés Ergert e
sua comissão busca o entrosamen-
to do elenco para que as falhas di-
minuam e que o esquema tático
funcione. O clube apresentou
nesta terça feira o experiente
goleiro Pegorari de 33 anos. O
atleta estava no Guarani de
Campinas onde era ídolo do tor-
cedor bugrino.  José Guilherme

Guidolin Pegorari é natural de
americana e foi formado nas
categorias de formação do Palmei-
ras SP e tem na carreira vário títu-
los com destaque para o título do
brasileiro da série C como capi-
tão da equipe pelo Ituano SP.

Luiz Tarantini, jornalista
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Parceria entre Prefeitura e Estado
traz o projeto Cidadania Itinerante

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial, numa parceria com a Secreta-
ria da Justiça e Cidadania (SJC)
do Governo do Estado de São Pau-
lo, disponibiliza à população desde
ontem, 7, o projeto Cidadania Iti-
nerante - que oferece acesso a ser-
viços de documentação essenciais
para o exercício da cidadania.

"O Cidadania Itinerante é um
projeto de grande importância que
oportuniza à população a oferta de
serviços essenciais, facilitando o
acesso aos seus direitos sociais", res-
salta Fernanda Varandas, secretá-
ria municipal de Assistência Social.

O projeto ficará no município
até 11 de janeiro, das 9 às 17 horas.
Ontem, 7, esteve na praça do Ter-
minal Central de Integração (TCI),
na avenida Armando de Salles Oli-
veira, 2001, Centro; hoje, 8, está na
rua Conchas, 15, Residencial Painei-
ras; quinta-feira, 9, na rua Adelmo
Cavagioni, em Santa Terezinha; na
sexta-feira, 10, e no sábado, 11, na
Praça José Bonifácio, Centro.

A Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social também ofertará atuali-
zação do Cadastro Único e ori-
entações e atendimento a pro-
fissionais dos Cras e Centro
Pop e direcionamentos para
outros serviços da rede socio-
assistenciais, conforme demandas
identificadas de 8 a 10 de janeiro.

Os serviços disponíveis no pro-
jeto Cidadania Itinerante são agen-
damento 1° e 2.ª via do RG e CNH;
2.ª via das certidões de nascimen-
to, casamento e óbito; agendamen-
to da Receita Federal, 2.ª via do
CPF; 2.ª via do título de eleitor; 2.ª
via de contas de consumo (água e
luz); carteira de trabalho digital;
atestado de antecedentes criminais;
consultas Serasa; criação de conta
do gov.br; cadastro do ID Jovem;
registro de boletim de ocorrência;
entrada no seguro-desemprego;
elaboração de currículo; orien-
tações migratórias; encaminha-
mentos e acolhimentos de de-

núncias; orientações sobre o
Procon e Defensoria Pública.

Por meio do projeto também
haverá atendimentos para receber
denúncias, orientações e encami-
nhamentos para as Coordenadori-
as e programas da Secretaria. São
eles: Coordenação de Políticas para
a Diversidade Sexual (CPDS), Co-
ordenação de Políticas para a Po-
pulação Negra e Indígena (CPPNI),
Coordenadoria Geral de Direitos
Humanos (CGDH), Centro de In-
tegração da Cidadania (CIC), Nú-
cleo de Enf rentamento ao Tráfico
de Pessoas (NETP), Centro de Re-
ferência e Apoio à Vítima de Vio-

lência (CRAVI), Programa de Pro-
teção a Crianças e Adolescentes
Ameaçados de Morte (PPCAAM),
Coordenação de Políticas para Ju-
ventude e Ouvidoria.

SERVIÇO
Projeto Cidadania Itine-
rante em Piracicaba. Até
dia 11, das 9 às 17 horas.
Hoje, 8, está na rua Con-
chas, 15, Residencial Pa-
ineiras; quinta-feira, 9, rua
Adelmo Cavagioni, em San-
ta Terezinha; sexta-feira, 10,
e sábado, 11, na Praça José
Bonifácio, Centro.

A s e c r e t á r i a  m u n i c i pa l  d e  A s s i s t ê n c i a  S o c i a l ,  F e r n a n d a  Va r a n d a s ,  c o m  a s  e q u i p e s
d a s  s e c r e t a r i a s  m u n i c i p a l  e  e s t a d u a l

Divulgação
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Piracicaba recebe o Cine Céu,
movido a energia solar

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Cultura, em
parceria com a Secretaria Estadual
da Cultura, Economia e Indústria
Criativas e Instituto Usina de So-
nhos, oferece sessões gratuitas de
cinema por meio do projeto Cine
Céu, movido a energia Solar. O fil-
me exibido será O Touro Ferdinan-
do. As sessões acontecerão ama-
nhã, 9, a partir das 19 horas, no
Engenho Central; na sexta, 10, às
19 horas, na Estação da Paulista, e
no sábado, 11, às 20 horas, na pra-
ça da matriz de São José, bairro
Tupi. Em caso de mau tempo, o
evento será cancelado e reagenda-
do para outra data.

O Cine Céu é um projeto de ci-
nema itinerante movido a energia
solar, juntando arte, cultura e sus-
tentabilidade. Nas sessões serão
distribuídos pipoca e refrigerante
para os participantes.

Toda a estrutura do projeto é
alimentada por energia solar. No
caminhão são adaptados placas
solares e equipamentos que per-
mitem gerar a energia necessária
para a sessão de cinema aconte-
cer. O projeto é realizado pelo
Instituto Usina de Sonhos, se-
diado na cidade de Dois Córre-
gos, que já foi reconhecido pela
Unesco e atua há 28 anos rea-
lizando vários projetos na área

cultural, esportes e meio ambi-
ente. O projeto Cine Céu foi viabili-
zado por meio de emenda parla-
mentar indicada pelo então de-
putado estadual Helinho Zanat-
ta, hoje prefeito de Piracicaba.

FILME - Ferdinando é um
touro com um temperamento cal-
mo e tranquilo, que prefere ficar sen-
tado embaixo de uma árvore e rela-
xar, em vez de correr por aí bufan-
do e batendo cabeça com os outros.
À medida que vai crescendo, ele se
torna forte e grande, mas com o
mesmo pensamento. Quando cin-
co homens vão até sua fazenda
para escolher o melhor animal para
touradas em Madri, Ferdinando é
selecionado acidentalmente. O
filme ensina sobre a tolerância,
a não-violência, a paz e a impor-
tância de aceitar as diferenças.

SERVIÇO
O Touro Ferdinando. No Cine
Céu. Sessões na quinta-feira,
9, a partir das 19h, no Engenho
Central, av. Dr. Maurice Alan, 454,
Nova Piracicaba; 10, sexta-
feira, às 19h, na Estação da
Paulista, na avenida Dr. Paulo
de Moraes, 1.580, Paulista, e sá-
bado, 11, às 20h, na praça da
matriz de São José, na rua
São José, s/n, bairro Tupi.

Cena do filme O Touro Ferdinando

Divulgação
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